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O Rock in Rio 2024 segue neste segundo e último fi m 
de semana, mas uma grande expectativa cerca a tarde/

noite deste sábado (21), um dia dedicado exclusivamente 
a artistas nacionais e em sintonia com a diversidade de 

ritmos e gêneros que temos na música brasileira. 
A iniciativa é inédita nesses 40 anos de festival.

A diversidade sonora 
do Brasil no centro 
do Rock in Rio

PÁGINA 4

Paulo Rapoport/Divulgação

Profunda estudiosa da obra de Guinga, 
Anna Paes se junta ao violonista 
compositor no show de lançamento do 
álbum ‘Julieta no Convés’

PÁGINAS 10 A 13

 Jorge Fuembuena/Divulgação SSIFF

O pomposo Teatro Victoria Eugenia é um 
dos centros exibidores do Festival de San 
Sebástian, que começa nesta sexta-feira 
(20) no norte da Espanha

PÁGINA 6

Junior Mandriola/Divulgação

Em cartaz com 
‘Detalhes de 
Nós Dois, Pedro 
Henrique 
Lopes respira 
teatro por 
todos os poros. 
Dramaturgo, 
ator, diretor 
e produtor, 
explora as 
artes cênicas 
como poucos 
de sua geração

PÁGINAS 1, 2 E 3

RICARDO CRAVO ALBIN

Uma cidade 
sombria. “Oh 
Calcutta”!

PÁGINA 2

FERNANDO MOLICA

‘Meu primeiro 
barco’ é o ‘meu 
iate, minha vida’

PÁGINA 3

O candidado à prefeitura de Barra 

Mansa-RJ, Luiz Furlani, do PL, regis-

trou queixa na Polícia Federal de Vol-

ta Redonda contra um adversário que 

está propagando fake news contra ele.

As linhas de transporte intermuni-

cipais do estado do RJ vão passar por 

reestruturação e melhorias no servi-

ço, o projeto é do Departamento de 

Transportes Rodoviários do Estado.

Para Corte de Contas, défi cit zero em 

2024 fi ca inviável, pois receitas “são insufi cien-

tes para cobrir despesas”.

Candidato 
do PL vai à 
PF contra 
fake news

Detro prevê 
melhorias no 
transporte
intermunicipal

TCU alerta 
governo: ‘meta 
fi scal não
será cumprida’

MAGNAVITA PÁGINA 3

PÁGINA 12

Foi inaugurado na Escola Muni-

cipal Sakurá, no bairro Ermitage, o 

Laboratório de Iniciação Científi ca 

Intramuros. Cerca de 600 alunos, do 

6º ao 9º Ano do Ensino Fundamental 

II, serão benefi ciados com a iniciativa.

Teresópolis 
inaugura 
laboratório 
científi co

PÁGINA 13

Palco de grandes decisões do esporte nacio-

nal e internacional, o Estádio Jornalista Felippe 

Drummond, mais conhecido como Mineiri-

nho, na Pampulha, em Belo Horizonte, vai ser 

a casa do voleibol mineiro mais uma vez, nos 

dias 12 e 13 de outubro, com fi nais do estadual.

Mineirinho 
volta a receber 
fi nais de torneio 
de vôlei

PÁGINA 7

Sylvio Coutinho/SEESP

Estádio Jornalista Felipe Drummond, o Mineirinho

PÁGINA 7

Casa Branca critica veto brasileiro ao ‘X’

Briga entre Musk e Moraes desafi a os 
limites das ‘fronteiras’ e das leis do Brasil

CORREIO POLÍTICO (RUDOLFO LAGO) - PÁGINA 4

Estado retira 520 fuzis de criminosos
Números divulgados apontam recorde histórico das polícias Civil e Militar do Rio de Janeiro em oito meses

PÁGINA 9

Esquerda avalia 
que Elmar está 
fora do jogo 
na Câmara

BASTIDORES (MOLICA) - PÁGINA 5

PÁGINA 6

O governador Cláudio Castro 
participou, nesta quinta-feira (19), 
da inauguração do primeiro Pon-
to de Parada e Descanso (PPD) 
da Rodovia Presidente Dutra 
no Estado do Rio de Janeiro, em 
Seropédica. O local, administrado 
pela concessionária EcoRioMinas, 
oferece 72 vagas para caminhões, 
além de banheiros, refeitório, 
vestiário, sala de descanso e wi-fi  
gratuito, garantindo melhores 
condições para os profi ssionais da 
estrada que circulam pela região. 
Durante o evento, também foram 
lançadas as obras de ampliação 
da Rodovia Presidente Dutra. As 
melhorias incluem mais de 35 km 
de vias marginais, 70 km de faixas 
adicionais e 20 passarelas.

Castro participa da inauguração do primeiro Ponto de Parada e Descanso na Dutra
Philippe Lima

Polícia ‘caça’ 
quadrilha 
do ‘golpe do 
cheque’

PÁGINA 10

PÁGINA 11

2 º  C A D E R N O
Ariel Martini/Divulgação Rock in Rio
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: MINAS GERAIS VENDE TÍTULOS NA BOLSA DE NY
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 20 de setembro 
de 1929 foram: Estado de Minas 
Gerais lança, na Bolsa de Nova York, 

títulos de empréstimos de US$ 8 
milhões. Conferência das Potencias 
Mundiais sobre os armamentos na-
vais pode ser adiada para 1930. Chef 

i ada por Lorde Alberon, comissão 
inglesa debate as possibilidades de 
aumentar a quantidade de cacau e 
café do Brasil. 

HÁ 75 ANOS: PREVIDÊNCIA INICIA ESTUDOS PARA O NOVO MÍNIMO
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 19 de setembro de 
1949 foram: Inaugura-se, nos EUA, a 
primeira reunião do comitê do Con-

selho do Pacto do Atlântico. Quarta 
Assembleia-Geral da ONU terá mais 
de 80 itens para serem debatidos. 
Previdência inicia estudos para novas 

bases do salário mínimo. Ministro do 
Trabalho responde à Câmara ser fa-
vorável a incorporação do Sesc e Sesi 
aos institutos de previdência. 

Para manter-se fi el aos obje-
tivos do Foro de São Paulo, de 
apoio às forças esquerdistas da 
América Latina, Lula constran-
ge o Itamaraty e o Brasil,  ao não 
acompanhar a reação de 11 go-
vernos democratas do continente  
que “rechaçou categoricamente” 
a certifi cação, pelo Supremo ve-
nezuelano de vitória de Maduro, 
com proibição de mostrar as atas 
do Conselho Nacional Eleitoral, 
“de forma inapelável”. Em outras 
palavras, num jogo em que Ma-
duro perdeu, o juiz pegou a bola 
e decretou a vitória de Maduro, 
sem direito de mostrar o VAR 
dos gols. A ONU, a União Euro-
péia, a OEA e 11 países america-
nos protestaram contra a fraude 
explícita, mas o Brasil não. Para 
Maduro a posição de Lula fi cou 
parecendo traição. E para Orte-
ga, da Nicarágua, Lula “quer se 
converter em representante dos 
ianques”. Chamou Lula de baju-
lador dos Estados Unidos. Pre-
juízo por todos os lados. Além 
disso, o PT, partido de Lula, re-
conheceu imediatamente a vitó-
ria de Maduro, antecipando-se 
até à certifi cação do Supremo 

de Maduro. Contrariar Maduro, 
Ortega e o PT? Impasse de Lula.

A Colômbia, onde estão três 
milhões de refugiados venezue-
lanos, e o Brasil, supostamente 
ainda esperam convencer Ma-
duro… a quê? Lula já disse que 
a eleição foi normal, que a opo-
sição insatisfeita pode recorrer 
à Justiça; que se faça outra elei-
ção(até que Maduro ganhe?).  
Tentando não fi car tão mal, ad-
mitiu mais tarde que o regime 
de Maduro é “muito desagradá-
vel”, e que é preciso mostrar as 
atas. Insistiu, com o Presidente 
colombiano Gustavo Petro, que 
é preciso mostrar as atas, o que 
foi proibido pelo Supremo. O 
vencedor, Edmundo Gonzales, 
teria que se apresentar nessa ter-
ça-feira ao Ministério Público, 
para explicar a página da opo-
sição que mostra os resultados 
em 82% das urnas. O MP con-
sidera isso uma usurpação de 
competência, alegando que só o 
CNE, Conselho Eleitoral, pode 
mostrar o resultado. Só que não 
mostra. Porque se mostrar, vão 
ver que Maduro perdeu.

Lula e Fidel fundaram o 

Foro de São Paulo em 1990, no 
âmbito do PT. Ainda faltavam 
dois anos para o tenente-coro-
nel paraquedista Hugo Chavez 
tentar o poder por um golpe de 
estado, em fevereiro de 1992. 
Foi condenado e preso. Em feve-
reiro de 1999 foi eleito presiden-
te. Em 2003 perguntei ao então 
Ministro José Dirceu como li-
dar com Chavez, que já era co-
nhecido por suas bravatas. Ele 
respondeu-me - não recordo as 
palavras exatas -  que seria  como 
lidar com um desequilibrado. 
Em 2008 Chavez criou, com 
Lula, em Brasília, a UNASUL - 
União das Nações Sul-america-
nas. Bolsonaro tirou o Brasil da 
UNASUL e Lula o pôs de volta 
o ano passado, anunciando que 
precisa reconstruir a entidade. 
No início de seu governo, em 
Brasília, Lula tentou “vender” 
Maduro para os colegas sul-a-
mericanos na reunião da UNA-
SUL, o que irritou alguns, como 
o esquerdista Boric - que agora 
denuncia a fraude eleitoral na 
Venezuela. 

A situação parece impossível 
de ser solucionada. Lula foi lon-

ge demais com Maduro e agora 
está diante desse impasse.  Para 
nós, brasileiros, oportunidade 
para refl etir. Lembram de quan-
do Maduro ironizou nosso siste-
ma eleitoral, “no Brasil nem um 
único boletim de urna é audita-
do”. Pois agora ele está pagando 
por isso. Não pode mostrar as 
atas, porque elas revelam que ele 
perdeu. A auditoria em tempo 
real, por leitura do QR Code 
permitiu que a oposição e o 
Centro Carter, convidado pelo 
acordo de Barbados, acessassem 
o resultado. Agora o Supremo 
proibiu mostrar, mas já é tarde. 
Aqui no Brasil buscamos mais 
segurança depois do caso Pro-
consult que quase derrotou Bri-
zola. Por três vezes o Congresso 
aprovou comprovante do voto 
digital. Projetos de Roberto Re-
quião e Brizola Neto; de Flávio 
Dino e Brizola Neto; e de Jair 
Bolsonaro. Os dois primeiros 
sancionados por FHC e Lula, o 
terceiro vetado por Dilma, com 
veto derrubado por 71% do 
Congresso. Mas por três vezes o 
Supremo não deixou. E nós em 
breve teremos eleição.

Alexandre Garcia
Impasse de Lula

Opinião do leitor

Eleições

Acho incrível como ainda tem gente que 

acredita nestas promessas malucas dos políti-

cos. Como assim, fazer parar de chover numa 

região! Acho que estamos na beira de um co-

lapso mental, onde não apenas uma dentadura 

ganha voto, mas até uma mariola já favorece 

um candidato. 

Marcus Caetano Barroso 

Rio de Janeiro - Rio de Janeiro

Oriente Médio 
sempre em ebulição

Como se joga futebol 
com o ar de Brasília?

EDITORIAL

Que o Oriente Médio é 
um barril de pólvora isso mui-
tos já sabem. Agora, o grande 
temor é se uma guerra estou-
rar de fato na região, pois o 
risco de ter uma terceira mun-
dial é enorme.

África e Oriente Médio 
são duas regiões do mundo 
onde ainda podem ser vistos 
resquícios da Guerra Fria. 
Vale lembrar que grande parte 
do continente africano ficou 
sob o guarda-chuva da URSS, 
com muitos países no período 
da independência receben-
do apoio dos soviéticos. E a 
península arábica, por si só, 
tem, além das influências dos 
Estados Unidos e da Rússia, as 
questões culturais e históricas 
que atrapalham as relações 
diplomáticas em algumas si-
tuações.

A morte do líder político 
do Hammas provocou reações 
não apenas entre Israel e o gru-
po extremista, como também 
envolveu outros países, como 
Irã e Líbano, que apoiam fi-
nanceiramente a facção. A 
grande questão é que, neste 
xadrez, as potências mundiais 
entram em xeque, provocan-
do o tabuleiro para ver quem 
fica mais próximo do rei - nes-
te caso do primeiro ataque.

Os pagers (ou walkie-to-
kies) que explodiram recen-
temente, do Hezbollah, que 
acusou Israel de provocar o 
atentado, só prova o quanto 
essa região ainda tem resquí-
cios não apenas políticos, 
como religiosos de outrora. 

Mais do que esse tipo de 
provocação ou de ataque, o 
Oriente Médio ainda tem a 
força dos países do Ocidente, 
como Estados Unidos e Ingla-
terra, assim como do Oriente, 
como a Rússia e a China. Ou 
seja, é uma área do Globo que 
não se fragmentou totalmen-
te da Guerra Fria e ainda sente 
quando conflitos acontecem, 
como esse mais recente, entre 
Israel e Hamas. 

Por mais que muitos sai-
bam que a solução para esse 
local seja uma divisão jus-
ta de Jerusalém, muitos não 
querem largar o osso e dar 
voz para os seus inimigos. 
Com isso, o mal que acomete 
o Oriente Médio nunca vai 
terminar, pois ninguém vai 
querer dividir o espaço com 
os seus oponentes não apenas 
de hoje, como de ontem e de 
um passado distante, já que 
árabes e judeus não falam a 
mesma língua e nem a mesma 
simpatia. 

Vasco e Palmeiras vão se en-
frentar neste domingo (22) no 
estádio Mané Garrincha, em 
Brasília. A decisão foi ampla-
mente criticada pela torcida do 
Vasco, que está vivendo os últi-
mos jogos do clube no mítico 
estádio de São Januário e gos-
taria de aproveitar a casa Cruz-
maltina até o último segundo.

Porém, a venda do mando 
de campo foi feita secretamen-
te ainda nos tempos da dita 
gestão da 777 Partners. Ou 
seja, não tinha como voltar 
atrás sem o pagamento de uma 
pesada multa.

Tirando o âmbito de per-
da do ‘fator casa’, já que além 
de ter levado o jogo para o 
Distrito Federal, o jogo teve 
divisão meio a meio entre as 
torcidas - diferentemente do 
jogo com mando do Palmei-
ras, que teve divisão 90% a 
10%-, há uma questão ainda 
mais preocupante.

Por conta das queimadas 

tenebrosas que assolam o país, 
a qualidade do ar em Brasília, 
junto ao calor extremo, está fa-
zendo com que crianças passem 
mal nas escolas.

Se há escolas e empresas 
com atividades suspensas por 
conta da perigosíssima qualida-
de do ar, como que a CBF re-
conhece haver condições para 
a prática de uma partida profi s-
sional de futebol?

Legitimar o acontecimen-
to desse jogo em Brasília é por 
em risco não apenas o estado 
de saúde dos atletas de Vasco e 
Palmeiras, mas principalmente 
dos mais de 50 mil torcedores 
que compraram ingressos para 
a partida.

É mais uma forma de des-
valorização do próprio cam-
peonato. Parece que questões 
humanitárias não importam 
para o principal órgão do fute-
bol brasileiro. Permitir que esse 
jogo aconteça é uma decisão ex-
tremamente desumana.

Cabe-me agradecer – e o 
faço com muito prazer – o 
crescente interesse de tantos 
leitores que estão a nos soli-
citar assuntos específi cos. No 
meu artigo anterior abordei, a 
pedidos, uma crônica minha 
que consta de diversas antolo-
gias sobre a Índia, centrada no 
Taj Mahal. Hoje, em quase se-
quencia, atendo a tantas outras 
solicitações e reproduzo relato 
de grande repercussão sobre a 
cidade de Calcutá que incluí no 
meu livro “Índia: roteiro bem/
mal-humorado”, de 1996, edi-
tado pela Mauad.

“Ao chegar em Calcutá e – 
nem sei bem porque – saltou-
-me à cabeça o título Oh! Cal-
cutta!, uma peça teatral boba 
que vi em Nova York, há muitos 
anos, e cuja única originalidade 
era apresentar cenas de nu ex-
plícito. Aquele grito dionisíaco 
da peça débil mental me bateu 
no ouvido agora, como um gri-
to de desespero e tristeza.

“Calcutá é a mais populosa 
das cidades deste país super-
populoso, o que vale dizer que 
concentra um nível de miséria 
sem paralelos com tudo o que 
vi na Índia. São doze milhões 
que moram aqui.

Morar é, na verdade, um ver-
bo absurdo e impreciso, já que, 
segundo o governo, um milhão 
de pessoas simplesmente vive 
nas ruas. Segundo estimati-
vas mais confi áveis, contudo, 
o dobro, ou seja, dois milhões 
espraiam-se pelas ruas largas ou 
estreitas desta cidade cinzenta 
e tristemente melancólica para 
quem quer que a conheça , com 
a piedade que ela merece. E se 

passam coisas inacreditáveis 
nas ruas de Calcutá.

“Na avenida principal, diga-
mos que uma via semelhante à 
Avenida Brasil, no Rio de Janei-
ro, as calçadas de pedestres não 
mais existem. Em seu lugar es-
tão centenas de milhares de pe-
queniníssimas barracas, coberta 
por sujas telas de palha que me-
dem cerca de 2x2 metros.

“Ali vivem famílias de duas 
a doze pessoa, em estado de 
miséria absoluta. Pragmatico e 
sem possibilidade de reverter 
o quadro, o governo local ins-
talou nas calçadas – quero crer 
que a cada duzentos metros 
– pequenas fontes de água, de 
meio metro de altura, que são 
acionadas com uma bomba ma-
nual, dessas que bombeiam de 
cima para baixo e vice-versa.

“O espetáculo que assisti 
entre 8 e 9 horas da manhã, tra-
fegando de ônibus pela aveni-
da, é único. Dezenas de pessoas 
se concentram em cada uma 
dessas fontes d´água. Grupos 
de homens, seminus, tomam 
banho de cuecas, outros enxu-
gam-se em toalhas encardidas 
ou esfarrapadas. E muitos ou-
tros escovam os dentes.

“As mulheres se concentram 
em seus grupos e repetem as 
mesmas abluções dos homens, 
deferindo aos cabelos, geral-
mente longos e lisos, cuidados 
especiais com escovas e pentes. 
As crianças acompanham seus 
pais em alarido: no geral estão 
nuas e são muito magras.

“Entre os toscos barracos, 
cujas frestas eu cheguei a ver 
do ônibus, de tão grandes, de-
senvolve-se um comércio para-

lelo também pobre mas muito 
ativo. São barraquinhas de ver-
duras, de carnes, de hortaliças, 
de frutas. E de toda sorte de 
quinquilharias, como panelas 
velhas, gaiolas de pássaros, ban-
quinhos, almofadas, etc, etc...

“Quanto às necessidades fi -
siológicas, são feitas ali mesmo. 
Agacham-se todos, homens 
e mulheres e, candidamente, 
deixam todos seus excremen-
tos em frente à vala de esgoto, 
que corre a céu aberto e sem 
qualquer canalização, por boa 
parte da cidade. Como papel 
higiênico não existe por aqui 
– não porque seja caro, mas 
por não ser hábito cultural 
consolidado – cada um já leva 
sua canequinha, que fi ca obri-
gatoriamente na mão direita. 
Porque será sempre a esquerda 
que apanha a água para que o 
asseio individual se consuma. 
Quem não observa essa norma 
básica de comportamento, é 
muito mal visto em sua comu-
nidade específi ca.

“A tragédia de Calcutá é 
agravada pelos refugiados de 
Bangladesh e de Cachemira, 
que chegaram aos milhares, du-
rante décadas. E ainda chegam, 
aumentando o número dos sem 
moradia ou moradores de rua.

“O que faz e produz, contu-
do, esse assombroso exército, o 
das pessoas que moram nas ruas 
de Calcutá? Nada, ou quase. 
Alguns fazem pequenos bisca-
tes e ganham algumas rúpias, 
que já valem muito pouco. Ou-
tros comercializam quinqui-
lharias junto aos seus próprios 
barracos. Os que não fazem 
nada mesmo vagam pelas ruas 

em busca de comida. E quase 
sempre acabam por encontrar 
alimento nos lixos das feiras 
públicas ou nas casas de pessoas 
mais afortunadas, em geral ge-
nerosas, - até pela religião – em 
oferecer um prato de comida 
para a subsistência do necessi-
tado que lhe bata à porta.

“No tempo, mesmo exíguo, 
que passei em Calcutá, nada 
me pareceu tão interessante 
quanto simplesmente observar 
essa trágica experiência de vida 
na calçada, pois é ali, à vista de 
quem queira ver, que se pode 
observar o cotidiano como se 
fosse uma vitrina pública. E é.

“Vi dezenas de barbeiros e 
cabeleireiros em plena rua, sen-
tados em bancos toscos como 
se estivessem exercendo o ofício 
num salão com ar refrigerado.

Vi famílias sentadas no 
chão, comendo e repartindo o 
pouco alimento.

Vi grupos de crianças bri-
gando ou brincando desenfrea-
damente.

Vi homens jogando bara-
lhos, como se estivessem em sua 
sala de visitas.

Vi mulheres lavando roupa 
e passando a ferro.

“Enfi m, toda a vida de uma 
gigantesca cidade de dois mi-
lhões de habitantes morando 
nas ruas, pode ser vista, sentida 
e chorada a olho nu, escancara-
da e sem nenhuma porta.”

O subtítulo deste artigo, 
“Oh, Calcutta!”, pode e deve 
representar uma exclamação de 
solidariedade e consternação à 
maior concentração de miséria 
urbana que pude ver em uma 
cidade.

Ricardo Cravo Albin
Uma cidade sombria. Felizmente não no 

Brasil: “Oh Calcutta!”
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 AS PLACAS - O problema do 
vídeo com as cenas de nudismo 
na festa de som alto revelado pela 
coluna de Guilherme Amado, no 
Metrópoles, com as meninas des-
fi lando na porta da casa, não é a 
duvidosa qualidade da trilha so-
nora, mas as imagens dos carros 
estacionados na porta, com direi-
to a girofl ex e placa reservadas. As 
imagens dos veículos foram captu-
radas pelas câmeras de segurança 
do condomínio e pelas autoriza-
ções e vídeos da entrada de visitan-
tes. Entre os carros parados, Toyo-
tas Corollas.

  FECOMÉRCIO RJ CRITI-
CA AUMENTO DA SELIC - A 
Fecomércio RJ emitiu nota em que 
“vê com grande preocupação a deci-
são do Comitê de Política Monetá-
ria (Copom) de aumentar a taxa Selic 
em 0,25 p.p. Em um horizonte rele-
vante para o país, o IPCA projetado 
encontra-se muito próximo do cen-
tro da meta de 3%. Para a Fecomércio 
RJ, a decisão do Copom refl ete uma 
visão míope, dado que a infl ação atual 
não exige uma política ainda mais res-
tritiva, lembrando que a autoridade 
monetária não está mais presa ao ano-
-calendário, e o aumento dos juros 
afl ige de forma severa o setor de co-
mércio, sobretudo os pequenos e mé-
dios varejistas, que já enfrentam desa-
fi os em um cenário de desaceleração, 
visto que o Índice de Atividade Eco-
nômica do Banco Central (IBC-Br) 
estava acima de 4%, em 2022, e hoje 
encontra-se em torno de 2%”.

  “Portanto, vemos que a decisão 
do Copom é contrária às necessi-
dades da atividade econômica do 
país e vai em direção oposta com a 
atual política monetária da princi-
pal economia do mundo, a ameri-
cana, cujo o FED reduziu em meio 
ponto a sua taxa de juros. A redu-
ção do Banco Central america-
no faz com que o diferencial entre 
Brasil e Estados Unidos seja ainda 
mais ampliado, o que, certamente, 
reduzirá as pressões sobre o câm-
bio e contribuirá também para 
uma perspectiva de convergên-
cia para a meta da infl ação para o 
IPCA no horizonte relevante, o 
que comprova a miopia do Comi-
tê de Política Monetária em sua úl-
tima decisão”.

 OPOSIÇÃO NOVAMENTE 
DERROTADA - “A candidatura 
do recorrido (Armando Carneiro) 
é válida, não contém irregularida-
des.Todos os candidatos precisam sa-
ber que a democracia é plena e deve 
prevalecer em todos os momentos. 
Aquele que ganhar a eleição, que seja 
pelo voto, e não por retirar o concor-
rente pela via judicial, quando não é 
cabível e nem leal”, publicou o rela-
tor do acórdão do TRE-RJ, desem-
bargador Peterson Barroso Simão. O 
candidato da situação, Marcelo Ba-
tista, as coligações “Agora é a Vez do 
Povo” e “Somos Quissamã” tenta-

PINGA-FOGO

O lançamento, pelo governo 
paulista, de uma linha de crédito 
chamada Meu Primeiro Barco tra-
duz de maneira quase caricatural o 
tamanho da desigualdade num país 
em que tanta gente não tem casa 
decente e acesso a redes de água e 
esgoto. 

Desenvolvido em parceria com o 
Banco do Brasil, o programa não é 
voltado para pescadores em busca de 
equipamentos de trabalho, mas para 
os amantes dos prazeres náuticos.

Criadora do pacote, a Secretaria 
Estadual de Turismo tem razão ao 
dizer que a iniciativa é importante 
para movimentar a economia. Sim, 
mas não deixa de ser esquisito  fi-
nanciar brinquedinhos particula-
res que só estão ao alcance de uma 
pequena parcela da população — o 
programa visa, principalmente, es-
timular a produção de barcos tidos 

como baratos, que custam partir de 
R$ 100 mil.

O nome escolhido para a linha 
de crédito piora a história. Acaba 
soando irônico ao remeter a pro-
gramas sociais como o Minha Casa, 
Minha Vida, o Pé-de-Meia, Bolsa 
Família, São Paulo Amigo do Idoso, 
Bom Prato, Cartão Família Carioca.

Fica parecendo algo como Meu 
Iate, Minha Vida e, ironia, lem-
bra o “Lulalá”, jingle de campanhas 
presidenciais do petista que fala em 
“Meu primeiro voto” (o Ricardo 
Salles deve estar arrependido de no 
Ministério do Meio Ambiente, não 
ter criado o Minha Primeira Motos-
serra).

Dá até para imaginar uma daque-
las cenas comuns em programas elei-
torais, quando o/a chefe do execu-
tivo entrega a chave da casa própria 
para uma pessoa humilde, que chora 

de felicidade. Depois, o governante 
aparece na cozinha, tomando café, 
comendo um pedaço do bolo feito 
pela proprietária.

Imaginemos algo semelhante 
no caso do Meu Primeiro Barco. O 
governador, de camiseta, bermuda 
e chinelo, entrega o barquinho pro 
novo homem do mar, que o convida 
para dar uma volta no possante en-
quanto parte da família termina de 
embarcar sanduíches e coolers lota-
dos de latas de cerveja.

Assessores do político ainda 
conseguirão impedir que o dono, 
que começou a entornar umas gela-
das duas horas antes, tente quebrar 
uma garrafa de espumante no casco 
do barco para marcar seu batismo. 
A comitiva, porém, não impedirá 
o momento em que sua excelência, 
desacostumado com as pequenas di-
mensões da embarcação, tropeçará 

numa vara de pescas e cairá no mar.
Uma velha piada diz que al-

guém demonstra não ter condições 
de comprar um barco ou um avião 
quando pergunta se o custo de ma-
nutenção do bicho é muito alto. 
Uma lancha, por mais simples que 
seja — a tal de R$ 100 mil —, conso-
me combustível, requer acessórios, 
precisa ser guardada na garagem de 
casa ou numa marina — neste caso, 
são poucas e caras as vagas dispo-
níveis. Não existe Rio Rotativo ou 
Zona Azul para estacionamento de 
barco. 

Insisto, nada contra o estímulo 
ao lazer e ao turismo, é impressio-
nante a quantidade de dinheiro que 
o Rio poderia ganhar caso a baía de 
Guanabara fosse despoluída. Mas 
esse tipo de investimento deveria fo-
car em iniciativas que visam o con-
junto, e não o particular. Seria o caso 

de financiar a criação de marinas, de 
ancoradouros, de locais de atracação 
capazes também de atender a barcos 
maiores, que levam grupos de turis-
tas menos abonados.

No caso de carros elétricos, por 
exemplo, caberia ao Estado criar 
ou estimular a criação de pontos de 
abastecimento e, mesmo, facilitar a 
instalação de montadoras desses veí-
culos, mas não subsidiar sua a com-
pra por pessoas físicas.

No fim das contas, a iniciativa 
náutica reforça a lógica brasileira 
de facilitar a vida dos que já têm 
alguma grana — dinheiro, inclu-
sive o estatal, puxa dinheiro. E já 
que falamos em veículos, o governo 
paulista poderia, talvez, criar o Mi-
nha Primeira Bike — num país po-
bre como o nosso, muitas crianças 
ainda sonham com esse presentão 
de Natal.

Fernando Molica

Meu iate, minha vida
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O último à direita, o jurista Paulo Mota Pinto esteve na PGE-RJ na última semana

PGE-RJ 
recebe jurista 
português Paulo 
Mota Pinto

A Procuradoria-Geral do Estado do Rio de 
Janeiro (PGE-RJ) recebeu na última semana a 
presença ilustre do jurista português Paulo Mota 
Pinto, que realizou a palestra inaugural do Semi-
nário “Responsabilidade Civil em Perspectiva: 
Desafi os das Novas Tecnologias”. Professor cate-
drático da Faculdade de Direito da Universidade 
de Coimbra, Mota Pinto é também deputado da 
Assembleia da República de Portugal e presiden-
te da Assembleia Municipal de Pombal.

O evento ocorreu nos dias 12 e 13 de setem-
bro e teve coordenação científi ca do Centro de Es-
tudos Jurídicos da PGE-RJ (Cejur), do Instituto 
Brasileiro de Estudos de Responsabilidade Civil 
(IBERC), e do Instituto Brasileiro de Ensino, De-
senvolvimento e Pesquisa (IDP). O seminário foi 
encerrado com palestra do ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Gilmar Mendes.

Além do seminário na PGE-RJ, Mota Pinto teve 
intensa agenda social e acadêmica na capital fl umi-
nense. Visitou a sede da Escola Superior da Advoca-
cia (ESA), localizada no prédio histórico da OAB, e 
participou de jantares e encontros com a comunida-
de jurídica acompanhado de seu amigo Anderson 
Schreiber, advogado e procurador do Estado.

ram, mais uma vez, impugnar a candi-
datura de Armando Carneiro (PL-RJ). 
Mas em sessão realizada nesta quinta-
-feira (19), todos os sete integrantes da 
Corte concordaram que não há razão 
para a inelegibilidade já que Carneiro 
não cometeu o dolo, praticou enrique-
cimento ilícito e ou lesão ao erário, cir-
cunstâncias que atrairiam a incidência 
da inelegibilidade.

 FIGURÕES DO PL EM QUIS-
SAMÃ - Depois de receber a visita do 
senador Romário (PL-RJ) será a vez 
do senador Flávio Bolsonaro visitar o 
pequeno município de Quissamã, no 
Norte Fluminense. O candidato a pre-
feito Armando Carneiro (PL) e o vice 
Marcinho Pessanha (MDB) realizam 
na sexta-feira (30/08) caminhadas 
com um dos Bolsonaros, mas também 

com os deputados estaduais Alan Lo-
pes e Felippe Poubel. Semana passada 
foi a vez de Romário aportar na cidade 
de 25 mil habitantes, mas que ostenta 
um orçamento milionário por conta 
dos royalties de petróleo.

 Armando Carneiro foi prefeito de 
Quissamã por dois mandatos (2005 a 
2012) e deixou um legado de projetos 
sociais bem sucedidos, restauração de 
patrimônios históricos - como as sen-
zalas e capela do Quilombo Machadi-
nha, estação de trem de Conde de Ara-
ruama e outros prédios do século XIX 
- , educação e saúde de qualidade. Só 
no programa de habitação popular fo-
ram entregues mais de 800 casas em 
seu mandato. A saúde foi considerada 
a melhor do estado, pelo índice Firjan, 
e todos os estudantes tinham direito a 

bolsa de estudos para cursar a universi-
dade. Segundo o candidato do PL, vol-
tar à prefeitura é necessário para liber-
tar Quissamã. 

 PORTINHO APOIA CAIO EM 
ITATIAIA - O senador Carlos Por-
tinho declarou apoio ao candidato a 
prefeito de Itatiaia, Kaio do Diogo 
Balieiro, do PL, em um vídeo grava-
do nas redes sociais. Caio agradece o 
aliado e manda um aviso: “Se eu ven-
cer nas eleições de outubro, logo irei 
para Brasília em busca de recursos 
para o município”, afi rma Caio, ao 
lado de Portinho. “Tenho certeza que 
vamos trazer muitas verbas param 
transformar Itatiaia e oferecer servi-
ços públicos de qualidade”, completa 
o candidato, que tem apoio também 
do senador Flávio Bolsonaro.

  FAKE NEWS - O candida-
to à Prefeitura de Barra Mansa, 
Luiz Furlani, do PL, esteve na 
Delegacia da Polícia Federal de 
Volta Redonda, nesta quinta-
-feira, dia 19. Motivo: registrar 
queixa sobre notícias falsas que 
estão sendo divulgadas por um 
adversário na corrida para pre-
feito. Foi feita uma notícia cri-
me: “Na eleição, o importante é 
falar de propostas para o futu-
ro da cidade. O ódio, a mentira 
e a covardia da fake news a gen-
te deixar para esse adversário e 
para a Polícia Federal cuidar”, 
concluiu, sem revelar o nome 
do opositor que está propagan-
do fake news, nem a falsa notí-
cia que o levou a registrar quei-
xa na delegacia.

A proximidade do professor com o Rio é 
antiga. Em 2017, Mota Pinto esteve na cidade 
para compor a banca examinadora que aprovou 
Schreiber em primeiro lugar no concurso para 
professor titular da UERJ. No ano seguinte, pa-

lestrou ao lado do advogado carioca em outro 
seminário da PGE-RJ. E em 2022 palestrou em 
um congresso organizado pela FGV Direito Rio, 
no qual também foi orador o amigo Schreiber, 
então professor daquela instituição.

O Policial Militar 
Leandro Sirqueira, 
está se destacando na 
campanha para vereador 
em São Gonçalo. Único 
candidato do Bolsonaro 
na cidade. Além de 
vídeos pedindo votos, 
com direito a praguinha 
no peito e tudo. Também 
é o indicado no SITE, 
onde o ex-presidente 
indica os seus candidatos 
em todo o Brasil. E para 
fechar, conta ainda 
com a participação do 
Senador Flávio Bolsonaro 
no seu vídeo no horário 
eleitoral gratuito

CM
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Governo quer reconfigurar 
a Defesa Nacional
Sem a presença de Lula, governo tenta ação com governadores

Por Karoline cavalcante

O ministro da Casa Civil, 
Rui Costa, anunciou nesta 
quinta-feira (19), que o go-
verno pretende reconfigurar 
a Defesa Civil Nacional junto 
das Defesas Civis dos estados 
ainda em 2024. A declaração 
foi feita à imprensa no Palácio 
do Planalto, após reunião com 
governadores para tratar sobre 
ações de combate a queimadas 
que atingem diversas regiões 
brasileiras.

A intenção é remodelar a es-
trutura de defesa e resgate com 
a colaboração dos governado-
res e dos consórcios estaduais, 
visando a criação de uma rede 
mais eficiente e equipada. Rui 
Costa destacou que a reestru-
turação deve ocorrer ainda este 
ano, sendo essencial a contri-
buição dos governadores com 
as propostas.

“Nós queremos emendar 
com a estruturação e reestrutu-
ração da Defesa Civil Nacional, 
das defesas civis dos estados e 
municípios, e dos corpos de 
Bombeiros estaduais. Também 
buscamos um novo arranjo en-
volvendo estruturas regionais 
de resgate, combate a incêndios 
e enfrentamento de enchentes, 
com maior capilaridade e rapi-
dez na ação”, iniciou o ministro. 
“Vamos trabalhar esse paralelo 
entre as questões emergenciais 
e uma nova estrutura que, ainda 
este ano, queremos programar e 
iniciar a montagem no país”, ex-
plicou o ministro.

Participaram da reunião os 
governadores do Pará, Helder 
Barbalho (MDB); de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União Bra-

sil); do Mato Grosso, Mau-
ro Mendes (União Brasil); 
do Amazonas, Wilson Lima 
(União Brasil); do Acre, Glad-
son Cameli (PP); do Distri-
to Federal, Ibaneis Rocha 
(MDB); do Mato Grosso do 
Sul, Eduardo Riedel (PSDB); 
de Tocantins, Wanderlei Bar-
bosa (Republicanos), e Ro-
raima, Antonio Denarium 
(PP) e os vice-governadores de 
Rondônia, Sérgio Gonçalves 
da Silva; e do Amapá, Antônio 
Pinheiro Teles Júnior.

Também estiveram presen-
tes os ministros do governo Ri-
cardo Lewandowski ( Justiça), 
Marina Silva (Meio Ambiente), 
e Simone Tebet (Planejamento 
e Orçamento).

Lula viajou

O encontro foi convoca-
do pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), que não 
compareceu, pois viajou para 
o Maranhão para participar da 
assinatura do Termo de Con-
ciliação, Compromissos e Re-
conhecimentos Recíprocos, re-
lativo ao Acordo de Alcântara. 
Esse documento servirá para 
garantir os direitos territoriais 
das comunidades quilombolas 
do município, além do fortale-
cimento do Programa Espacial 
Brasileiro.

Estranhamento
A viagem marcada para o 

dia da reunião gerou descon-
forto nos bastidores, refletin-
do as tensões recentes entre o 
chefe do Planalto e os governa-
dores. Em uma entrevista à Rá-

dio Norte FM, na quarta-feira 
(11), Lula fez acusações, sem 
apresentar evidências, ligan-
do o governador de Roraima, 
Antonio Denarium (PP), ao 
garimpo ilegal. O presidente 
mencionou que “corre o boato” 
em Brasília sobre a suposta vin-
culação do governador com ati-
vidades ilícitas. Em resposta, o 
governo do estado negou qual-
quer envolvimento e destacou o 
apoio às forças de segurança no 
combate ao garimpo ilegal.

Rui Costa, questionado so-
bre a ausência de Lula na pau-
ta, informou que o presidente 
se ofereceu para dialogar com 
os governadores na sexta-feira 
(20). Como a maioria só po-
deria na quinta-feira, ele pediu 
ao ministro que coordenasse a 
conversa.

Valter Campanato/Agência Brasil

Na ausência de Lula, Rui Costa coordenou a reunião com os governadores

Acordo acaba 
com disputa 
de 40 anos em 
Alcântara

O governo federal assinou, 
nesta quinta-feira (19), um 
termo de conciliação com as 
comunidades quilombolas do 
município de Alcântara, no 
Maranhão, encerrando uma 
disputa de 40 anos pela área no 
entorno do Centro de Lança-
mento de Alcântara (CLA), da 
Força Aérea Brasileira (FAB). 
Em cerimônia na cidade ma-
ranhense, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva também 
assinou o Decreto de Interesse 
Social do território quilombo-
la, passo fundamental para a 
titulação da área.

“A história do povo de Al-
cântara vai mudar”, disse Lula, 
destacando a importância dos 
atos para o acesso da população 
a benefícios sociais e serviços 
públicos básicos, como saúde, 
educação e acesso à água.

“Por que, para fazer uma 
base de lançamento de foguete, 
foi preciso desapropriar tanta 
coisa? Por que os pescadores in-
comodavam? Por que deixar as 
pessoas que vivem de pesca sem 
acesso ao mar? Por que proibir 
que vocês tivessem acesso aos 
benefícios que o próprio go-
verno pode oferecer? Por que 
vocês estavam quase que como 
marginalizados?”, questionou o 
presidente.

“Agora, vocês podem olhar 
na frente do espelho, com toda 
a família, e dizer ‘nós voltamos 
a ser cidadãos e cidadãs de pri-
meira classe desse país, nós te-

mos direitos e vamos exigi-los’”, 
enfatizou Lula.

Conciliação
O termo assinado concilia 

os interesses e direitos territo-
riais das comunidades quilom-
bolas com os interesses e neces-
sidades da União em promover 
e desenvolver o Programa Es-
pacial Brasileiro e consolidar 
o CLA. No acordo, o governo 
federal se comprometeu a criar 
a Empresa de Projetos Aeroes-
paciais do Brasil (Alada), para 
receber investimentos nesse se-
tor estratégico.

O advogado-geral da União, 
Jorge Messias, que comandou o 
processo de conciliação, lem-
brou que, a partir do reconheci-
mento da área, as comunidades 
poderão fazer o uso produtivo 
das terras, ter acesso a bene-
fícios, como crédito rural, e 
a programas como o Minha 
Casa, Minha Vida (MCMV). 
Mais cedo, em visita à comuni-
dade quilombola de Mamuna, 
Lula se comprometeu a atender 
às demandas locais.

“Ser advogado é fazer justi-
ça e é isso que estamos fazendo 
aqui hoje. Como um povo des-
se tem tanta terra, tanto mar 
e não pode pescar e produzir 
porque não tem a terra?”, ques-
tionou Messias.

“O acordo coloca só as ba-
ses da casa, a gente precisa cons-
truir as paredes, o telhado, que 
é trazer posto de saúde, escola, 

MCMV pra esse povo. Só que 
nos só poderíamos trazer tudo 
isso depois do decreto”, disse o 
advogado-geral da União.

Messias agradeceu a parce-
ria do Ministério da Defesa e 
do comando da FAB na cons-
trução do acordo. Segundo ele, 
é desejo do comandante da Ae-
ronáutica, Marcelo Damasce-
no, que os quilombolas tenham 
oportunidades de trabalho na 
nova empresa, a Alada.

O ministro do Desenvolvi-
mento Agrário e Agricultura 
Familiar, Paulo Teixeira, afir-
mou ainda que, a partir de ago-
ra, os quilombolas de Alcântara 
têm direito a acessar recursos 
do Programa Nacional de For-
talecimento da Agricultura 
Familiar (Pronaf ) e participar 
dos programas de aquisição de 
alimentos do governo federal e 
de alimentos nas escolas.

“Aqui é uma entrega para 
Alcântara, mas também é uma 
entrega para os quilombos do 
Brasil”, disse.

Durante o evento, Lula 

também entregou 21 títulos 
de Domínio a comunidades 
quilombolas de todo Brasil e 
assinou 11 decretos de Interes-
se Social. “As entregas represen-
tam a garantia de direitos a 4,5 
mil famílias, com a destinação 
de mais de 120 mil hectares 
para 19 comunidades de nove 
estados”, informou a Presidên-
cia.

Alcântara é o município 
com a maior proporção de po-
pulação quilombola do país, 
com 84,6% dos moradores 
autodeclarados. O Território 
Quilombola de Alcântara tem 
152 comunidades, com cerca 
de 3.350 famílias. 

A dirigente da Articula-
ção das Comunidades Negras 
Rurais Quilombolas  Maria 
Socorro Nascimento  lembrou 
a resistência quilombola ao 
longo dos anos e a relação dos 
povos quilombolas com a terra. 
“É muita honra a gente poder 
receber esse título para que a 
gente possa viver”. 

Agência Brasil

Ricardo Stuckert/PR

Acordo garante títulos de propriedade aos quilombolas

CORREIO POLÍTICO

No fim, o risco 
é à democracia

Mundo sem fronteiras: 
da utopia à distopia

Desafio Propriedade

Confirmação

Comunidades

Negócio

Algoritmos

Para o advogado e analis-
ta político Melillo Dinis, no 
fim o risco disso tudo é à 
democracia. “O modelo 
de Musk, e de tantos des-
te universo, é mesmo au-
toritário”, observa Melillo. 
“E a verdade é que essas 
plataformas não vêem 
necessidade de cumprir 
regras”. Como conside-
ram que não precisam, 
vão desafiando os limi-

tes, como crianças super-
poderosas. Para Melillo, 
para muito além da ideia 
originária socialista do 
mundo sem fronteiras, a 
globalização foi tornando 
isso uma realidade, mas 
por um caminho muito 
diferente. “A grande reali-
zação da globalização é o 
mundo digital”, considera 
o analista. “A privatização 
global da comunicação”.

Durante muito tempo, a 
ideia de um mundo sem 
fronteiras foi uma utopia, 
especialmente dos co-
munistas. A ideia de que 
“trabalhadores do mun-
do inteiro” se uniriam 
criando um planeta justo 
e igual. Nesta metade do 
século 21, o mundo sem 
fronteiras vai virando uma 
realidade bem distante 
da utopia socialista. Mas, 
ao contrário, numa disto-
pia. Na qual as fronteiras 
parecem não mais conter 

ameaças absurdas. No ex-
tremo, temos aí o crime 
se tornando transnacio-
nal. Mas também essa 
impressionante briga do 
bilionário Elon Musk com 
o ministro Alexandre de 
Moraes passa por esse 
mesmo desafio de ma-
nutenção das fronteiras e 
das leis de cada país. Cer-
to ou errado, Musk tem 
um conceito de liberda-
de de expressão que não 
condiz com as leis brasi-
leiras. 

Aliás, não condiz também 
com as leis de diversos 
outros países. Mas o mun-
do de hoje desafia a pos-
sibilidade de manutenção 
desses limites. Cada vez 
mais, aceitamos entregar 
nossas vidas a algo intan-
gível e sem controle, mo-
vido sabe-se lá por quais 
regras e interesses. 

Há alguns anos, uma crí-
tica comum da esquerda 
era que a propriedade 
dos meios de comunica-
ção era concentrada nas 
mãos de menos de meia 
dúzia de famílias brasilei-
ras. Agora, estamos acei-
tando passivamente que 
três ou quatro pessoas no 
mundo os dominem.

É a troca da “era da infor-
mação” do século passa-
do por uma “era da confir-
mação”. Ninguém parece 
buscar assuntos para se 
informar, mas somente 
para confirmar o que já 
pensa. E quando esbarra 
em algo que contesta o 
seu senso comum, reage 
duramente.

“É um paradoxo, no qual 
temos comunicação sem 
comunidades e comuni-
dades sem comunicação”, 
considera Melillo. No fun-
do, mais do que unir, as 
plataformas separam as 
pessoas, porque desesti-
mulam o debate, a troca 
de ideias diversas, qual-
quer conversa educada. 

O que torna tudo ainda 
mais complicado é que as 
redes sociais são negócios 
privados. Musk e outros 
terão suas ideologias. Mas 
são de fato essas ideolo-
gias, como Musk afirma, 
que movem os seus pro-
pósitos? Ou será a possi-
bilidade de mais e mais 
ganhar dinheiro?

Os famosos “algoritmos” 
tratam de aproximar so-
mente aqueles que pen-
sam da mesma forma. 
Quando a plataforma 
percebe a linha de pen-
samento da pessoa, só a 
alimenta com o mesmo 
tipo de informação, impe-
dindo o acesso ao que é 
diferente.

Karoline Cavalcante/Correio da Manhã

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Mundo digital: grande trunfo da globalização

Musk desafia as decisões de Alexandre de Moraes

POR RUDOLFO LAGO
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Moraes dá prazo para “X” 
comprovar representação

Por Karoline cavalcante

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Alexandre 
de Moraes, determinou nesta 
quinta-feira (19), um prazo de 
24 horas para que a rede social 
X (antigo Twitter) comprove a 
representação legal no Brasil.

A decisão ocorre após a rede 
informar à Suprema Corte que 
os advogados André Zonaro 
Giacchetta e Sérgio Rosenthal 
vão representar a empresa le-
galmente no país. Moraes ar-
gumenta que a comunicação da 
empresa “não veio acompanha-
da de documentos comproba-
tórios da nova representação”.

“Não há nenhuma compro-
vação do retorno das atividades 
da X Brasil Internet Ltda. nem 
tampouco da regularidade da 
constituição de seus novos re-
presentantes legais ou mesmo 
de seus novos advogados, con-
forme demonstram as sucessi-
vas alterações de patronos nar-
radas no relatório anterior. Não 
há, portanto, qualquer prova da 
regularidade da representação 
da X Brasil Internet Ltda. em 
território brasileiro, bem como 
na licitude da constituição de 
novos advogados”, afirmou Mo-
raes no despacho.

Multa
Na noite de quarta-feira 

(18), Moraes impôs uma multa 
diária de R$ 5 milhões à rede 
social X, devido à violação de 
uma ordem anterior que havia 
suspendido a plataforma no 
mês passado. A reativação tem-
porária do serviço para usuários 
brasileiros gerou grande con-
trovérsia sobre o cumprimento 

das decisões judiciais.
Em sua determinação, Mo-

raes exigiu que a X suspendesse 
imediatamente o uso de servi-
dores de internet, como CDN, 
Cloudflare, Fastly e Edgeuno, 
que estavam sendo utilizados 
para contornar o bloqueio.

“Não há, portanto, dúvidas 
de que a plataforma X – sob o 
comando direto de Elon Musk 
–, novamente, pretende desres-
peitar o Poder Judiciário brasi-
leiro, pois a Anatel identificou a 
estratégia utilizada para desobe-
decer a ordem judicial proferida 
nos autos, inclusive com a su-
gestão das providências a serem 
adotadas para a manutenção da 
suspensão”, diz o documento.

Na ocasião, a Agência Na-
cional de Telecomunicações 
(Anatel) confirmou que ao 
longo do dia 18 de setembro a 
rede social X estava acessível a 

usuários, “em desrespeito à de-
cisão judicial proferida pelo Su-
premo Tribunal Federal”.

“Com o apoio ativo das pres-
tadoras de telecomunicações e 
da empresa Cloudfare, foi pos-
sível identificar mecanismo que, 
espera-se, assegure o cumpri-
mento da determinação, com o 
restabelecimento do bloqueio. A 
conduta da rede X demonstra in-
tenção deliberada de descumprir 
a ordem do STF. Eventuais novas 
tentativas de burla ao bloqueio 
merecerão da Agência as provi-
dências cabíveis” disse, em nota.

O ministro Alexandre de 
Moraes, portanto, estabeleceu 
um prazo de 24 horas para que 
a Anatel garantisse a continui-
dade da suspensão da platafor-
ma X no Brasil e informasse ao 
STF sobre as ações realizadas 
e as medidas implementadas 
para assegurar o cumprimento 

da decisão de bloqueio no país.
Antes que o acesso à plata-

forma fosse interrompido no-
vamente, a empresa divulgou 
um comunicado afirmando 
seu compromisso em colabo-
rar com o governo brasileiro. 
“Embora esperemos que a pla-
taforma fique inacessível nova-
mente em breve, continuamos 
os esforços para trabalhar com 
o governo brasileiro para retor-
nar muito em breve para o povo 
do Brasil”, disse X, em texto.

Entenda
A rede social está suspen-

sa no Brasil desde o dia 30 de 
agosto, após uma determinação 
do ministro Alexandre de Mo-
raes. De acordo com a decisão, 
a suspensão permanecerá em 
vigor até que a rede social quite 
as multas acumuladas e indique 
um representante legal no país.

Ministro ainda aplicou pesada multa na plataforma
Felipe Sampaio/SCO/STF

Segue a queda de braço entre Moraes e Elon Musk

Da Redação

O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) e o Ministério 
da Justiça e Segurança Públi-
ca (MJSP) definiram nesta 
quinta-feira (19) as regras 
para operações de patrulha-
mento da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) durante as 
eleições municipais.

De acordo com uma por-
taria conjunta assinada pela 
presidente do TSE, ministra 
Cármen Lúcia, e o ministro 
da Justiça, Ricardo Lewan-
dowski, a PRF não poderá 
dificultar a circulação dos 
eleitores nos dias 6 e 27 de 
outubro, datas do primeiro e 
segundo turnos.

Pelas regras, estarão proi-
bidas as operações que tiverem 
como único intuito o bloqueio 
do trânsito de veículos para ve-
rificação da situação veicular.

A abordagem dos moto-
ristas infratores e de veículos 
poderá ser realizada pelos 
agentes, mas em situações de 
flagrante desrespeito às regras 
de trânsito e para conter con-
dutas que coloquem em risco à 
vida dos demais motoristas.

A portaria também prevê 
que a PRF deverá comunicar 
previamente aos tribunais re-
gionais eleitorais (TREs) a 
realização de operações que 
não se enquadram nas hipóte-
ses de flagrante. Nesses casos, 
a corporação deverá informar 
a justificativa e o local dablitz, 
estabelecendo rotas alternati-
vas para garantir a livre loco-
moção dos motoristas que não 
estivem em situação regular.

“Experiências”
Durante a cerimônia de as-

sinatura da portaria, a minis-
tra Cármen Lúcia disse que as 
providências foram adotadas 
após “experiências contrárias à 
democracia”.

“Essa é uma portaria con-
junta que tem o objetivo de não 
permitir que o Estado atrapalhe 
o que é um direito fundamental 
de todo mundo, que é o direi-
to de livremente se locomover 
para chegar aos locais de vota-
ção e exercer o direito de voto. 
Experiências contrárias à de-
mocracia nos levam a ter que 
adotar esse tipo de providên-
cia”, afirmou.

O ministro da Justiça e Se-
gurança Pública, Ricardo Le-
wandowski, disse que as forças 
de segurança do governo vão 
assegurar o trânsito livre dos 
eleitores pelas rodovias do país.

“Não queremos e não vere-
mos a repetição dos vergonho-
sos atos que ocorreram no pas-
sado recente em que os eleitores 
foram impedidos, por força do 
próprio Estado, de se locomo-
verem livremente até o local das 
eleições”, garantiu.

Silvinei Vasques
Nas eleições de 2022, a PRF 

realizou operações pelas rodo-
vias do Nordeste para barrar o 
trânsito de eleitores que se des-
locavam para votar. A região é 
conhecida por registrar grande 
número de votos para o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva.

O caso faz parte de um in-
quérito que tramita no Supre-
mo Tribunal Federal (STF) e 
apura a participação do ex-di-
retor da PRF Silvinei Vasques 
nas ilegalidades. Ele fez parte 
do governo do ex-presidente 

Jair Bolsonaro e comandou a 
corporação durante as eleições 
de 2022.

Dentro das investigações 
dos chamados atos antide-
mocráticos, que estão sob a 
responsaiblidade do ministro 
Alexandre de Moraes no Su-
premo Tribunal Federal (STF), 
a atuação da Polícia Rodoviária 
Federal está entre os pontos 
apurados.

Silvinei chegou a ter sua 
prisão preventiva decretada por 
Moraes. Ele foi preso em agosto 
de 2023, sob a alegação de que 
poderia interferir em investiga-
ções sobre as ações dos policiais 
rodoviários. Moraes só soltou 
Silvinei um ano depois, no dia 
8 de agosto deste ano. Mas 
manteve a adoção de medidas 
alternativas, como o uso de tor-
nozeleira eletrônica.

Com Agência Brasil

TSE define regras para Polícia 
Rodoviária nas eleições

Tomaz Silva/Agência Brasil

Polícia Rodoviária não poderá fazer bloqueio de estradas

CORREIO BASTIDORES

Governo quer compromissos 
antes de anunciar apoio

Esquerda avalia que Elmar 
está fora do jogo

Cenário Deletou

B.O. na TV

Antecipação

Paes na garoa

Vantagem

A decisão do PT e de ou-
tros partidos de esquerda 
de evitar um apoio a Mot-
ta agora está relacionada 
à importância que o gru-
po ganhou com a falta de 
consenso. “Viramos cis-
ne”, brinca Jandira.
O governo sabe que não 
força para impor um can-
didato, mas vê na dispu-
ta a chance de não ficar 
numa posição subalterna 

no processo. É hora de ne-
gociar compromissos, de 
vender caro sua adesão.
O PL de Jair Bolsonaro 
não esconde que procu-
ra condicionar a entrega 
de seus votos ao compro-
misso de votação de uma 
anistia para condenados e 
acusados pelo 8 de Janei-
ro. O líder do partido, Alti-
neu Côrtes (RJ), também 
foi ao almoço.

Apesar do esforço feito 
por Elmar Nascimento 
(União Brasil-BA) para se 
aproximar do governo, a 
esquerda não vê chance 
de sua candidatura à pre-
sidência da Câmara dos 
Deputados prosperar.
Apesar de comandar três 
ministérios, seu partido é 
pouco fiel em votações de 
interesse do Planalto — 
ponto sempre lembrado.
Segundo a deputada Jan-
dira Feghali (PCdoB-RJ), o 

temperamento de Elmar 
não ajuda. Ele não tem 
bom relacionamento com 
muitos deputados e é tido 
como explosivo. 
Para ela, ao ficar sem a 
desejada parceria com o 
atual presidente, Arthur 
Lira (PP-AL), o deputado 
do União perdeu qual-
quer chance de ser eleito. 
“Ele não é mais candida-
to de ninguém”, ressalta. 
Afirma que o apoio da es-
querda está indefinido

Jandira frisa que será bus-
cada uma posição de con-
senso na base governista. 
É preciso também definir 
se Hugo Motta  (Republi-
canos-PP) será candida-
to único — o que ela não 
descarta — ou se Antonio 
Brito (PSD-BA) vai perma-
necer na disputa. Diz que 
o PSD é muito fiel.

Semana passada, o líder 
do PT, Odair Cunha (MG), 
apagou post no Insta-
gram em que demons-
trava entusiasmo pela 
candidatura de Motta e 
disse que iria submeter 
seu nome à bancada. A 
publicação ocorreu de-
pois de um almoço com 
ele, Lira e outros líderes.

O primeiro turno é no dia 
6; o segundo, dia 27 — en-
tre as duas datas haverá 
apenas 15 dias de propa-
ganda no rádio e TV. Daí 
os ataques a Nunes: a 
campanha do Psol recu-
perou o boletim de ocor-
rência em que a mulher 
dele o acusa de violência 
doméstica. 

Ao concentrar ataques 
no prefeito paulistano 
Ricardo Nunes (MDB), 
candidato à reeleição, 
Guilherme Boulos (Psol) 
tenta antecipar a batalha 
do segundo turno. Pelas 
pesquisas, ele derrotaria 
Pablo Marçal (PTRB), mas 
o emedebista é que deve-
rá ser seu adversário.

O formulário da pesquisa 
AtlasIntel sobre a eleição 
no Rio enviado para in-
ternautas  continha erro: 
perguntava se o eleitor 
preferia Eduardo Paes 
ou Alexandre Ramagem 
num segundo turno para 
prefeito de... São Paulo. 
Nem um inimigo de Paes 
desejaria isso para ele.

Para aliados de Boulos, 
não há tempo a perder: é 
preciso diminuir já a dis-
tância entre ele e Nunes 
para tornar a disputa mais 
acirrada num eventual se-
gundo turno — hoje, de 
acordo com o Datafolha, 
o prefeito teria 15 pontos 
de vantagem (52 a 37) na 
rodada decisiva.

Câmara dos Deputados

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Para Jandira Feghali, esquerda virou cisne

Deputado insiste em presidir a Câmara

POR FERNANDO MOLICA
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Pix: bancos terão de criar 
alerta de golpes em 2025

SAC nega alteração no 
Aeroporto Santos Dumont

CORREIO ECONÔMICO

Mera consulta Repúdio total

Debate profundo

R$ 1 bilhão

Dança das cadeiras

Pacote

‘Queridinho’ do país, o 

sistema de pagamentos 

simultâneos, o popular 

Pix, vai ganhar mais um 

reforço protetivo contra os 

recorrentes golpes sofri-

dos pelo usuário. A partir 

do ano que vem, as insti-

tuições financeiras terão 
de criar alertas de golpes 

para transações atípicas, 

conforme prevê medida 

divulgada, no último dia 

12 deste mês, pelo Ban-

co Central (BC), em meio 

à reunião do Fórum Pix, 
grupo que inclui presta-

dores de serviços de pa-

gamento e usuários finais 
da ferramenta. 

Em lugar de criar no-

vos parâmetros, caberá a 

cada instituição financei-
ra criar o alerta, explicitar 

sua operação e os respec-

tivos critérios. 

Diante da celeuma en-

volvendo uma suposta 

ampliação do número de 
passageiros no Aeroporto 

Santos Dumont, a Secre-

taria Nacional de Aviação 
Civil (SAC) emitiu nota, na 

qual esclarece que “qual-

quer decisão  não será 
efetivada, sem que haja 

amplo diálogo com o pre-

feito do Rio de Janeiro, 

Eduardo Paes, e demais 

autoridades estaduais, 

com todo setor da aviação 

e sociedade civil”. 

A SAC acrescenta que 

o que estaria sendo discu-

tido é o fortalecimento da 

aviação no estado do Rio 
de Janeiro. “Queremos 

continuar trabalhando 

para ampliar o número de 

passageiros no Rio. Não 
há qualquer decisão ou 
determinação da Secre-

taria Nacional de Aviação 
Civil para flexibilizar a ca-

pacidade do aeroporto 

Santos Dumont”.

A SAC assinala que o ofício 

com a proposta sugerida 

pelo TCU visou apenas 

para consulta e avaliação 
da Agência Nacional de 

Aviação Civil (Anac) e In-

fraero. “Isso não significa 
autorização da flexibiliza-

ção do número de passa-

geiros no aeroporto San-

tos Dumont”.

Adiantando-se à qualquer 

decisão final, a  Firjan e a 
Associação Comercial do 
Rio de Janeiro (ACRJ) re-

pudiaram o aumento do 

número de passageiros 

no Aeroporto Santos Du-

mont, por colocar em ris-

co a qualidade das suas 

operações e a viabilidade 

do Galeão.

Ante ao fato de que a re-

dução da produção de pe-

tróleo será causada, mais 
pela menor demanda do 

que da baixa de oferta, o 

diretor-executivo de Tran-

sição Energética da Pe-

trobras, Mauricio Tolmas-

quim quer uma discussão 
‘mais profunda’ sobre a 

Margem Equatorial.

Pela estimativa do BC, até 

hoje, as várias modalida-

des de fraudes envolven-

do o Pix já corresponde-

ram à devolução de mais 
de R$ 1 bilhão aos clien-

tes lesados, montante 

referente ao Mecanismo 

Especial de Devolução 
(MED), criado para facilitar 

as devoluções do Pix.

Em evento em Nova York, 

Tolmasquim disse: “Va-

mos supor, por absurdo, 

que o Brasil decida não 
produzir mais petróleo. 
Sabe o que vai aconte-

cer com o clima? Pode 

ser que aumente com as 

emissões, pois um outro 

produtor que emita mais, 

entre no lugar do Brasil”.

Integrante do pacote que 
eleva a segurança do Pix, 

o alerta terá medidas: 

temporizador para fazer 
a transação; rejeição de 
transações suspeitas de 

fraude e bloqueio caute-

lar (da chave). Transações 

Pix não mais poderão ser 
feitas na conta de usuário 

suspeito de fraude.

Divulgação

Fernando Frazão - Agência Brasil

Alertas de bancos reforçam cautela de usuários Pix

SAC tenta desfazer polêmica com Santos Dumont

TCU alerta Planalto: meta 
fiscal não será cumprida
“Receitas arrecadadas serão insuficientes para cobrir despesas”

Por marcello Sigwalt

Sem controle da inflação, 
das contas públicas, com infla-
ção ascendente, mas economia 
acompanhando (até quando?), 
o Tribunal de Contas da União 
(TCU) lançou, nessa quarta-
-feira (18) um alerta ao Palácio 
do Planalto quanto ao risco de 
a meta federal, de déficit zero 
este ano, não ser cumprida, 
diante da constatação de que 
“as receitas arrecadadas não 
serão suficientes para cobrir as 
despesas”. 

Em detalhe, o Tribunal 
pretende encaminhar o alerta 
à Casa Civil da Presidência da 
República, aos ministérios da 
Fazenda e do Planejamento, à 
Controladoria-Geral da União 
e à Comissão Mista de Planos, 
Orçamentos Públicos e Fisca-
lização do Congresso Nacional

Ao advertir sobre a possibi-
lidade real de a meta fiscal do 
exercício financeiro de 2024 
não ser atingida, a Corte de 
Contas adverte que “há incer-
teza em torno da estimativa 
de receita oriunda do voto de 
qualidade do Conselho Admi-

nistrativo de Recursos Fiscais 
(Carf ), além do potencial im-
pacto de eventual frustração 
dessa receita no resultado pri-
mário e da baixa arrecadação 
observada até então”.

No caso específico da nova 
Lei do Carf A nova lei do Carf, 
aprovada no ano passado, foi 
devolvido ao governo o poder 
de ‘minerva’ (decisão), em caso 

ocorrerem empates nos julga-
mentos do Conselho, que atua 
como tribunal administrativo 
da Receita.

Em que pese todas as evi-
dências em contrário, na sema-
na passada, o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, teria 
reafirmado, ao lado do presi-
dente do TCU, Bruno Dantas, 
o ‘compromisso’ federal com a 

meta de déficit zero neste ano. 
Haddad adiantou que seria 

revisada a projeção de arrecada-
ção com o Carf, após o ingresso 
de receita aquém do previsto, 
em torno de R$ 37 bilhões. Tal 
decisão leva em conta os resul-
tados fiscais e a execução orça-
mentária e financeira da União 
referentes ao terceiro trimestre 
deste ano (3T24).

Divulgação

Para Corte de Contas, desajuste fiscal flagrante inviabiliza meta federal

Foi publicada no Diário 
Oficial da União (DOU) 
nesta quinta-feira (19) a lei 
que atualiza a legislação na-
cional sobre o turismo, com 
a finalidade de modernizar e 
estimular todo o setor turís-
tico brasileiro. Será permiti-
da a transferência de recursos 
do Fundo Geral do Turismo 
(Fungetur) para estados e mu-
nicípios, com o objetivo de fi-
nanciar programas de fomento 
em diferentes regiões do país.

Outro objetivo da lei é fle-
xibilizar algumas regras e au-
mentar a segurança jurídica do 
setor. Também fica autorizado 
o uso de recursos do Fundo Na-
cional da Aviação Civil (Fnac) 
para subsidiar o preço do que-
rosene de aviação nos estados 
da Amazônia Legal, para me-
lhorar a acessibilidade do trans-
porte aéreo na região Norte e 
promover o turismo regional.

A Lei 14.978, de 2024, teve 
origem no PL 1.829/2019, 

apresentado pelo então depu-
tado federal Carlos Eduardo 
Cadoca em 2015. Cadoca fale-
ceu no final de 2020 vitimado 
pelo coronavírus. Entre as no-
vidades da nova legislação estão 
melhores condições para em-
préstimos a companhias aéreas, 
flexibilização de regras de hos-

pedagem e incentivo à criação 
de Áreas Especiais de Interesse 
Turístico. O relator no Senado 
foi o senador Flávio Bolsonaro 
(PL-RJ). 

Entre as alterações na Lei 
Geral do Turismo (Lei 11.771, 
de 2008), a nova lei permite 
que recursos de emendas parla-

mentares alocados no Fungetur 
sejam transferidos diretamente 
para fundos estaduais e munici-
pais com o objetivo de financiar 
programas no setor.

O texto insere na legisla-
ção o Mapa Brasileiro do Tu-
rismo, instituído pela Portaria 
41, de 2021, do Ministério do 
Turismo. O mapa identifica 
regiões e municípios turísti-
cos do país e orienta a distri-
buição de recursos. 

O Ministério do Turismo e 
a Embratur ficam autorizados 
a realizar ações de marketing 
para promover o turismo, com 
apoio das embaixadas brasi-
leiras no exterior. Órgãos pú-
blicos sediados em espaços de 
interesse turístico promoverão 
o turismo cívico, garantindo a 
visitação pública.

O conceito de prestadores 
de serviços turísticos é amplia-
do para abranger todas as pes-
soas jurídicas que prestem ser-
viços nessa área.  

nova legislação do turismo está em vigor
Divulgação

Recursos do Fungetur poderão ir a estados e municípios

‘Efeito copom’ encolhe bolsa: -0,47%

inovação privada contará com R$ 317 mi

Em dia de inapetência por 
risco na B3, desconectada da 
disparada de preços dos ati-
vos listados em Nova York 
– especialmente os de tecno-
logia (Nasdaq +2,51%), mais 
sensíveis no curto prazo aos 
juros norte-americanos – pre-
valeceu na Bolsa brasileira o 
sentimento pós-Copom, com-
binado, de certa forma, com 
o pós-Fed, fazendo com que 
o Ibovespa recuasse 0,47%, a 
133.122,67 pontos. 

Na ‘Terra de Tio Sam’, as 
dúvidas sobre recessão ficaram 
para trás, e com sinais mais 
amenos sobre a inflação, es-
pera-se que o BC americano 
mantenha os cortes de juros 
– que beneficiaria emergentes, 
como o Brasil, e não somente 
ativos de risco ianques. Por 
aqui, embora Selic mais alta 
possa atrair recursos para ren-
da fixa, o olhar imediato para o 
comunicado do Copom foi de 
alerta para a mudança na visão 

do BC sobre o hiato do pro-
duto, de neutra para o campo 
positivo, combinada também 
à assimetria altista destacada 
no balanço de riscos, observa 
Guilherme Jung, economista 
da Alta Vista Research.

Assim, a curva de juros 
doméstica avançou neste pós-
-Copom, com olhar detido do 
mercado sobre a elevação da 
projeção do Comitê, ainda que 
leve, na estimativa para o IPCA 
no horizonte relevante da polí-

tica monetária, até o primeiro 
trimestre de 2026. 

O conjunto da obra, no co-
municado, é de um BC ainda 
hawkish (de mais austeridade) 
na transição de comando que se 
avizinha, no fim do ano. 

Nesse contexto, avançam 
apostas de dois aumentos ‘mais 
graúdos’ da Selic, de meio pon-
to porcentual cada, o que colo-
caria a Selic a 11,75% no fim do 
ano, chegando a 12% ao ano, na 
reunião seguinte.

Incentivar projetos de ino-
vação tecnológica na área de 
telecomunicações, entre peque-
nas e médias empresas do setor. 
Este é o objetivo do aporte de 
R$ 317 milhões, anunciado 
pelo Ministério das Comunica-
ções ao Fundo para o Desenvol-
vimento Tecnológico das Tele-
comunicações (Funttel).  

Para viabilizar a destinação 
para o segmento produtivo, 
os recursos serão repassados 
à Financiadora de Estudos e 

Projetos (Finep) e ao Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES), 
que atuam como agentes finan-
ceiros do fundo. A expectativa 
é de que o contrato com a Fi-
nep, no montante de R$ 158,5 
milhões,será assinado pelo mi-
nistro Juscelino Filho nesta se-
mana. Já os recursos destinados 
ao BNDES devem ser oficiali-
zados, até o final do mês.

Ao sistema de notícias em 
tempo real Broadcast, do Es-

tadão, o ministro Juscelino 
afirmou que “os recursos do 
Funttel são voltados à inovação 
tecnológica, promoção e acesso 
a recursos de capital por peque-
nas e médias empresas para am-
pliação da competitividade da 
indústria brasileira de teleco-
municações. Com isso, vamos 
gerar mais empregos e melho-
rar nossa a produtividade”.

As receitas do Funttel pro-
vêm de contribuições sobre 
a receita bruta das empresas 

prestadoras de serviços de te-
lecomunicações. Em 2024, 21 
projetos receberam R$ 168 mi-
lhões com recursos do fundo, 
via Finep. As linhas de crédito 
variam de TR + 6% a TR + 
8,5%, com carência a partir de 
36 meses.

Os recursos do Funttel 
podem apoiar  a aquisição de 
participação societária em em-
presas inovadoras brasileiras 
em tecnologias estratégicas e 
relevantes.
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INtErNACIoNAL

CORREIO ESPORTIVO

Mantido

Força máxima

Vasco é vetado do Sul-americano

Ingressos

Vai sair?

CLÁSSICO VOVÔ

Grande desta-
que do fim de 
semana, o ‘Clás-
sico Vovô’ vai en-
cher o Maracanã 
de tricolores e 
botafoguenses 
para um dos 
confrontos mais 
tradicionais do 
futebol. 

Para apitar a par-
tida, a CBF escalou Wilton Pereira Sampaio. Presente na 
última Copa do Mundo, Wilton é famoso por deixar o 
VAR decidir lances polêmicos. A partida  do Brasileirão 
acontece neste sábado (21) às 18h30, no Maracanã.

Vasco x Palmeiras foi con-
firmado pela CBF para 
acontecer no estádio 
Mané Garrincha, em Bra-
sília, neste domingo (22), 
mesmo com a péssima 
qualidade do ar da região 
por conta das queimadas.

Com grande chances na 
Libertadores e na lideran-
ça do Campeonato Brasi-
leiro, o Botafogo quer títu-
los. Para isso, a diretoria e 
o técnico Artur Jorge de-
cidiram não poupar atle-
tas até a Data FIFA.

O R10 Score Vasco da 
Gama foi comunicado que 
a participação das equipes 
brasileiras na Liga Sul-A-
mericana de Basquete está 
proibida. Após um campa-
nha muito boa na última 
temporada, o basquete 
Cruzmaltino conquistou 

uma vaga para o torneio 
sul-americano, mas agora 
está sendo impedido de 
participar. Nas redes so-
ciais, o clube emitiu um co-
municado questionando a 
Federação Internacional de 
Basquete e da Confedera-
ção Brasileira de Basketball.

O Fluminense venceu o 
jogo de ida contra o Atlé-
tico-MG nas quartas de 
final da Libertadores. Os 
tricolores que quiserem ir 
à Arena MRV devem com-
prar os ingressos no site 
do Galo nesta sexta (20).

Sem prestígio no Flamen-
go, Gabigol está tentado a 
não renovar com o clube. 
E o destino do atacante 
rubro-negro pode ser o 
Bahia. Quem defende a 
contratação do atleta é o 
meia Éverton Ribeiro.

Lucas Merçon/ Fluminense  FC

‘Clássico Vovô’ será no Maracanã

CORREIO NO MUNDO

Debate

Turismo

Parlamento quer apoio de outros países

Guerra

Vacinação

RECONHECEU

Em um gesto 
simbólico, o Par-
lamento Euro-
peu reconheceu 
o ex-diplomata 
Edmundo Gon-
zález como “pre-
sidente legítimo 
e democratica-
mente eleito” 
da Venezuela no 
último pleito presi-
dencial do país sul-americano, no final de julho.
A resolução, aprovada pelo Poder Legislativo da União 
Europeia por 309 votos a favor, 201 contra e 12 absten-
ções, foi uma vitória do PPE (Partido Popular Europeu).

O debate com os candida-
tos à presidência dos EUA 
vem sendo positivo para 
Kamala Harris. A Demo-
crata viu sua vantagem 
sobre o adversário Donald 
Trump subir cerca de seis 
pontos após o debate. A 
maior distância registrada.

Representantes da Co-
missão Econômica das 
Nações Unidas para a Áfri-
ca afirmaram que é possí-
vel desenvolver a econo-
mia africana pelo turismo. 
Foram cerca de 24 bilhões 
de dólares arrecadados 
com isso em 2024.

O ponto de rompimento 
no acordo foi justamente o 
reconhecimento de Gon-
zález como presidente, es-
tratégia vista como pouco 
efetiva. Assim, o texto ten-
ta romper a posição que o 
bloco europeu adotou até 
agora de não reconhecer a 

vitória de González nem a 
de seu adversário no plei-
to, Nicolás Maduro. Embo-
ra peça à União Europeia 
e a seus países-membros 
que sigam a decisão, o 
documento não tem força 
para obrigar as partes a se-
guirem o posicionamento.

Yoav Gallant, ministro da 
Defesa de Israel, afirmou 
que os esforços de guerra 
contra o Hezbollah con-
tinuarão, independente-
mente das ameaças de 
retaliação que o grupo 
libanês xiita faça. No fim, 
quem sofre é o povo.

A Agência Europeia de 
Medicamentos está de 
olho nos surtos de Mpox, 
a varíola dos macacos. 
Por isso, indicou que será 
necessário estender a va-
cinação aos adolescentes 
para evitar maiores sur-
tos da doença.

Voz de América

Parlamento reconheceu González

Casa Branca critica o Brasil

Vôlei retorna ao Mineirinho

Apesar disso, EUA ameaçam proibir TikTok por desconfiança com China

Estádio icônico receberá finais do Campeonato Mineiro de vôlei

A Casa Branca criticou a 
suspensão da rede social X no 
Brasil após ser questionada so-
bre o assunto durante uma en-
trevista coletiva na última ter-
ça-feira (17).

“Quando se trata de rede 
social, nós temos sido muito 
claros no que pensamos. As 
pessoas deveriam ter acesso 
às redes sociais. É um tipo de 
liberdade, de liberdade de ex-
pressão”, afirmou a porta-voz 
do Executivo americano Karine 
Jean-Pierre ao responder a uma 
pergunta da TV Globo.

A rede social do bilionário 
Elon Musk foi derrubada de 
forma “imediata, completa e 
integral” por determinação 
do ministro do STF (Supre-
mo Tribunal Federal) Alexan-
dre de Moraes do dia 30 de 
agosto. O bloqueio ocorreu 
depois de a plataforma deso-
bedecer decisões judiciais de 
forma recorrente.

A decisão vale até que todas 
as ordens proferidas pelo minis-

tro relacionadas à ferramenta 
sejam cumpridas. Moraes exige, 
ainda, que uma pessoa física ou 
jurídica seja indicada represen-
tante da empresa em território 
nacional, como determina a lei.

Apesar da declaração, o 

presidente Joe Biden vive uma 
situação parecida nos Estados 
Unidos. Em abril, o democra-
ta sancionou um projeto de lei 
aprovado anteriormente pelo 
Congresso que proíbe o Tik-
Tok no país norte-americano se 

a ByteDance, empresa dona do 
aplicativo, não se desfizer dele 
em nove meses.

A justificativa dada pelos 
defensores da medida é que a 
relação da China com a By-
teDance pode trazer riscos à 
segurança nacional dos EUA, 
uma vez que a companhia seria 
obrigada a compartilhar dados 
com o governo chinês.

A preocupação, aliás, é um 
dos poucos pontos de conver-
gência entre Biden e seu an-
tecessor, Donald Trump. Em 
2020, a empresa processou o 
governo quando o republi-
cano emitiu um decreto para 
bloquear o aplicativo e deu 
à ByteDance 90 dias para se 
desfazer de seus ativos ame-
ricanos e de quaisquer dados 
que o TikTok havia coletado 
nos EUA.

Na ocasião, um juiz suspen-
deu a decisão horas antes de en-
trar em vigor, e Biden revogou a 
ordem de Trump quando assu-
miu a Presidência.

Palco de grandes decisões 
do esporte nacional e inter-
nacional, o Estádio Jornalis-
ta Felippe Drummond, mais 
conhecido como Mineirinho, 
na Pampulha, em Belo Hori-
zonte, vai ser a casa do voleibol 
mineiro mais uma vez. Nos 
dias 12 e 13/10, fãs do vôlei 
poderão acompanhar as finais 
do Campeonato Mineiro Co-
demge 2024.

O anúncio oficial foi feito 
na manhã da quinta (19) pelo 
governador Romeu Zema no 
Palácio da Liberdade, em Belo 
Horizonte.

“Essa final reforça a retoma-
da do Mineirinho como a casa 
dos esportes especializados de 
Minas Gerais. Antes da nossa 
gestão, o ginásio estava abando-
nado, sem uma destinação ade-
quada. Era praticamente um 
elefante branco. Hoje, ele está 
sendo reformado, com a manu-
tenção em dia e de portas aber-

tas para a população. Teremos 
muitos outros eventos como 
esse daqui para frente”, afirmou 
o governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema.

O Final Four vai reunir os 
quatro melhores times da fase 
de classificação do torneio. As 

semifinais serão disputadas no 
sábado (12/10). Os vencedores 
das duas semifinais disputam 
o título estadual no domingo 
(13/10). Os horários dos con-
frontos ainda serão definidos.

Na quarta (18), o Itambé 
Minas venceu o Sada Cruzeiro, 

na Arena Unibh, por 3 sets a 1 
e se isolou na tabela de classifi-
cação, com 18 pontos. O time 
minastenista é o único invicto 
no torneio.

Na vice-liderança está o 
próprio Sada Cruzeiro, com 
11 pontos. Na sequência vem o 
Praia Clube, com 8 pontos e o 
JF Vôlei, com 5 pontos. O Azu-
lim/Unifucamp/Monte Car-
melo é o quinto colocado, com 
2 pontos, e Montes Claros, tem 
1 ponto.

Nesta sexta (20), dois jogos 
aquecem a briga pela classifi-
cação. Às 19h30, o Azulim/
Unifucamp/Monte Carmelo 
enfrenta o JF Vôlei, em Mon-
te Carmelo. Às 20h40, o Sada 
Cruzeiro visita o Montes Cla-
ros Vôlei, no Norte de Minas.

Já no sábado (21), às 18h, 
Praia Clube/Uberlândia Vô-
lei encara o JF Vôlei, na Are-
na Praia, em Uberlândia, no 
Triângulo Mineiro.

Ricardo Stuckert/PR

Cristiano Machado / Imprensa MG

EUA criticaram a suspensão da rede social ‘X’ no Brasil

Mineirinho receberá as finais do Campeonato Mineiro 2024

Japonês de 10 anos é 
assassinado na China

Hezbollah promete 
vingança contra Israel

Um menino japonês de 10 
anos foi vítima de um ataque a 
faca em Shenzhen, na China. A 
criança foi esfaqueada na últi-
ma quarta-feira (18), enquanto 
ia para a escola. Infelizmente, 
ele não resistiu e faleceu.

A relação entre China e Ja-
pão já não era boa, mas agora 
existe o temor de que comece 
uma crise internacional de mui-
to risco para a Ásia.

Autoridades japonesas so-
licitaram explicações à China 
imediatamente.

O assassino é um homem 
de 44 anos, identificado como 
Zhong. Não se sabe a motiva-
ção do criminoso. Ele foi iden-
tificado e detido imediatamen-
te pela polícia chinesa.

O menino era filho de pai 
japonês e mãe chinesa.

Agora, as autoridades do Ja-
pão aguardam a resposta sobre 
o caso e medidas de segurança 
que impeçam que isso ocorra 
novamente. Já o povo torce para 
que o conflito não se alavanque 
com esse trágico incidente.

As forças de Israel bom-
bardearam nesta quinta (19) 
posições do Hezbollah no sul 
do Líbano, no primeiro ata-
que aéreo após a engenhosa 
ação que fez explodir pagers e 
walkie-talkies do grupo xiita, 
matando até aqui 37 pessoas e 
ferindo mais de 3.000.

Foram empregados caças e 
artilharia contra seis pontos. 
Na véspera, o ministro da De-
fesa, Yoav Gallant, havia dito 
que Israel estava à beira de uma 
nova fase na guerra contra seus 

adversários, e que deslocaria re-
cursos para a fronteira norte do 
país com o Líbano. Hezbollah 
prometeu vingança.

Segundo relatos da mídia 
libanesa e de agências de notí-
cia estrangeiras no país, o cli-
ma é de medo e desconfiança. 
A Reuters citou moradores de 
Beirute que jogaram fora seus 
celulares, com medo de algum 
tipo de ação israelense, e o go-
verno baniu pagers e walkie-tal-
kies em voos.

Por Igor Gielow (Folhapress)

Os Jogos Paralímpicos do 
Estado de São Paulo, o Paresp, 
voltam à ativa esta semana. A 
segunda etapa da competição, 
que é organizada em parceria 
pelas secretarias estaduais de 
Esportes e dos Direitos da Pes-
soa com Deficiência, acontece 
entre quinta (19) e domingo 
(22), no Centro de Treinamen-
to Paralímpico Brasileiro.

Essa etapa terá novamente 
disputas na natação e no atle-
tismo e reunirá 476 atletas com 
idade a partir dos 15 anos de 24 

municípios paulistas.
O Paresp ainda se desdo-

brará em outras duas etapas, 
ambas em outubro. A terceira 
será com paratletas de natação e 
atletismo e a quarta, com com-
petidores de halterofilismo e 
vôlei sentado. Os vencedores de 
natação e atletismo se encon-
tram na Finalíssima, que define 
os campeões estaduais dessas 
modalidades. As provas come-
çam às 9h e a entrada é gratuita. 
O CTPB fica na Rodovia dos 
Imigrantes, km 11,5.

segunda etapa do paresp agita são paulo
Divulgação/Governo de SP

Provas começam a partir das 9h e a entrada é gratuita
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RiR: leilão ‘Fans For Change’ 
com itens assinados por 

grandes músicos
Festival doará o valor arrecadado para instituições de combate à fome e à pobreza

O 
tradicional lei-
lão “Fans For 
Change” com 
diversos itens 
de desejo assi-

nados por artistas que compõem 
o line-up do Rock in Rio, está 
de volta na edição que celebra os 
40 anos do festival. Na busca por 
transformar o mundo em um lu-
gar melhor, para 2024, o maior 
festival de música e entreteni-
mento do mundo vai beneficiar 
duas ONGs que abraçam causas 
urgentes: a Ação da Cidadania, 
principal entidade de combate à 
fome no Brasil, e a Gerando Fal-
cões, ONG que tem como mis-
são reduzir a pobreza nas favelas 
e periferias do país. Até o fim do 
primeiro fim de semana, Imagine 
Dragons, Avenged Sevenfold, 21 
Savage, Zara Larsson, Journey, 
Deep Purple, OneRepublic, Eva-
nescence, Ludmilla e NX Zero 
foram alguns dos diversos artistas 
que autografaram os objetos que 
serão leiloados, entre eles guitar-
ras, baixos, baquetas, figurinos de 
shows, anéis e outros.

“No Rock in Rio, acredita-
mos no poder de mobilização 
que o festival tem para promo-
ver mudanças positivas. Por isso, 
buscamos plantar uma semente 
de conscientização na mente das 
pessoas, convidando todos a re-
pensarem suas escolhas e a abra-
çarem um estilo de vida mais res-
ponsável com o meio ambiente. 
Engajar os fãs em nossos projetos 
sociais é uma forma poderosa de 
ampliar essa mensagem, reunin-
do a energia coletiva para chamar 
a atenção para temas que real-
mente importam para o futuro 
do planeta. O nosso leilão de gui-
tarras, uma tradição que come-
çamos em 2015 e que se tornou 
parte das várias ações do festival, 
reforça o compromisso do festival 
de transformar o mundo em um 
lugar melhor.” comenta Roberta 
Medina, vice-presidente executi-
va da Rock World, empresa que 
criou, organiza e produz o Rock 
in Rio e o The Town.

As guitarras Tagima Rock 
in Rio SSE, disponíveis nas co-
res preta e vermelha, que foram 
criadas especialmente para o 
festival, serão autografadas por 
estrelas da música — nacionais 
e internacionais — que se apre-
sentarão nos palcos do Rock in 
Rio Brasil em 2024. Essa inicia-
tiva conecta fãs e artistas em uma 
ação conjunta por um mundo 
melhor, integrando ambos às 
ações socioambientais realizadas 
pelo Rock in Rio. Também en-
gajando as atrações nestas causas 
importantes, o festival realiza a 
compensação das emissões de 
carbono geradas pelas viagens 
dos artistas. Além das guitarras, 
durante a semana, itens pessoais 
doados pelos próprios artistas 
também serão leiloados. A ação 
ficará no ar até o dia 4 de outu-
bro, na plataforma da Play For 
a Cause (https://playforacause.
com.br/), com lances iniciais de 
R$ 1.985 nas guitarras assina-
das, em alusão ao primeiro ano 
do festival. Por meio do site, o 
público encontrará os objetos 
autografados por Imagine Dra-
gons, Avenged Sevenfold, Eva-
nescence, 21 Savage, OneRepu-
blic, Journey, Lulu Santos, Zara 
Larsson, James, Christon King-
fish Ingram, Pato Fú, Penélope, 
NX Zero, Ludmilla, Os Parala-
mas do Sucesso, Barão Verme-
lho, Planet Hemp, Pitty, Matuê, 
TETO, Wiu,  Mc Cabelinho, 

Orochi, Oruam, Chefin, Veigh, 
KayBlack, , MC Daniel, Rebec-
ca, MC Soffia, Deadmau5, Tz da 
Coronel, Borges, Kevin o Chris, 
MC Maneirinho, The Box, Mi-
zzy Miles, Major Rd, DJ Snake, 
Kvsh, Ownboss, Liu, Dennis, 
Thiago Pantaleão, Lukinhas, 7 
Minutoz, Duquesa e Bin Feat 
Leviano, Nagalli, MC Hariel e 
Mc Poze do Rodo, The Monic 
CONVIDA, Eskrota, Black 
Pantera, Crypta e Dead Fish. 
Vale lembrar que até o fim do 
segundo fim de semana do fes-
tival, estarão disponíveis ainda 
mais itens dos artistas que vão 
se apresentar nos quatro últimos 
dias de Rock in Rio.

Os recursos arrecadados com 
o leilão serão direcionados a dois 
projetos de impacto. O Favela 3D 
- Digna, Digital e Desenvolvida, 
que já foi implementado com 
sucesso na Favela do Haiti em 
São Paulo durante o The Town, 
em 2023, chega ao Rio de Janei-
ro para atuar por dois anos nas 
regiões do Buraco, Sessenta e La-
deira do Faria, no Morro da Pro-
vidência. O projeto, criado pela 
Gerando Falcões e que para essa 

implantação tem como apoia-
dores Gerdau, Fundação Grupo 
Volkswagen, e o Instituto Entre 
o Céu e a Favela, busca transfor-
mar a realidade de 250 famílias, 
promovendo o desenvolvimento 
social e gerando renda.

Outra parceria importante é 
com a Ação da Cidadania, uma 
organização com a qual o Rock 
in Rio é parceiro há anos. Em 
2021, a campanha Natal Sem 
Fome entregou 1.700 toneladas 
de alimentos para mais de 700 
mil pessoas. Em maio deste ano, 
o Rock in Rio se comprometeu a 
doar 1.5 milhão de doações para 
as vítimas da tragédia no Rio 
Grande do Sul. O público do 
festival também pode contribuir, 
fazendo doações no site oficial ou 
durante a compra de ingressos ou 
participando do tradicional leilão 
de guitarras, com os instrumentos 
autografados por alguns dos as-
tros que se apresentam na Cidade 
do Rock em setembro.

Fazendo parte da campanha 
“Por Um Mundo Melhor”, o lei-
lão integra o compromisso do 
Rock in Rio com a sustentabilida-
de e inclusão social. Os itens serão 

adicionados à página do leilão ao 
longo do festival, permitindo que 
o público participe ativamente e 
ajude a promover mudanças reais 
enquanto celebra a música. Acon-
tecendo desde 2015, esta ação já 
esteve presente em nove edições 
do Rock in Rio, entre as do Rio, 
Lisboa e Las Vegas, e uma do The 
Town, em São Paulo. Até o mo-
mento, já angariou para causas 
relevantes mais de R$ 1.1 milhão.

Para participar é muito sim-
ples, basta acessar o site. Tam-
bém é importante ficar atento 
ao cronograma dos lances. Para 
aqueles que desejam adquirir as 
guitarras autografadas, o leilão já 
está ativado. 

Desde 1985
Logo em sua estreia, o festival 

foi um catalisador de transforma-
ção social, unindo pessoas em tor-
no de causas maiores como a paz, 
a liberdade e a harmonia social. 
Em um contexto de pós-ditadura 
no Brasil, o Rock in Rio nasceu 
com o propósito de celebrar a 
nova era de liberdade, enquanto 
promovia valores que ecoam até 
hoje em suas edições. Esse espí-

rito de mudança culminou no 
lançamento do projeto Por Um 
Mundo Melhor, durante a edição 
de 2001. O festival, que já era um 
marco na cultura brasileira, deu 
um passo à frente e integrou cau-
sas socioambientais em sua essên-
cia. Com o memorável momento 
de três minutos de silêncio, onde 
todo o país parou em um chama-
do pela paz, o Rock in Rio deixou 
claro que estava ali para provocar 
reflexões e inspirar mudanças.

Em 2004, a iniciativa alcan-
çou um novo patamar com a pri-
meira edição do Rock in Rio em 
Portugal, ampliando sua mensa-
gem além das fronteiras brasilei-
ras. Em 2006, o Rock in Rio se 
destacou como o primeiro grande 
evento europeu a compensar sua 
pegada carbônica, reforçando seu 
compromisso com a sustentabili-
dade. No ano seguinte, foi imple-
mentado o primeiro manual de 
boas práticas para a redução da 
pegada carbônica, estabelecendo 
novos padrões ambientais para 
eventos de grande porte.

A cada edição, o festival 
expandiu seus horizontes. Em 
2009, o projeto Rock in Rio 

Escola Solar, que instalou pai-
néis fotovoltaicos em escolas, 
recebeu o prêmio Energy Glo-
be Award, um reconhecimento 
internacional pela inovação em 
sustentabilidade. Em 2013, o 
festival se tornou um dos primei-
ros grandes eventos da América 
Latina a obter a certificação ISO 
20121, um marco para a gestão 
sustentável de eventos

Outros projetos importan-
tes incluem o Amazonia Live, 
lançado em 2016, que já contri-
buiu para o reflorestamento da 
Amazônia com a plantação de 4 
milhões de árvores, e o conceito 
de Evento Lixo Zero em Lisboa, 
implementado no mesmo ano. 
Em 2018, a adoção do copo reu-
tilizável em Lisboa marcou mais 
um avanço no compromisso 
ambiental do festival, receben-
do o prêmio “Sê-Lo Verde” do 
Ministério do Ambiente por-
tuguês. As ações sustentáveis 
continuaram a ser reconhecidas 
em 2022, quando o Rock in Rio 
foi premiado no Festival Iberian 
Awards, consolidando-se como 
um líder em sustentabilidade na 
Península Ibérica.

Até hoje, o Rock in Rio já 
investiu R$ 118 milhões em pro-
jetos socioambientais, apoiou 
mais de 200 instituições e be-
neficiou diretamente mais de 1 
milhão de pessoas.  

Sobre Play For A Cause
A Play For a Cause, criada em 

2020, utiliza o esporte e o entre-
tenimento como ferramentas de 
transformação social. Em parce-
ria com clubes, atletas, marcas e 
eventos, a empresa tem a missão 
de conectar fãs com itens ou ex-
periências únicas, gerando recur-
sos para apoiar instituições sociais 
brasileiras. A Play For a Cause já 
destinou mais de R$ 2 milhões 
para 102 instituições, situadas 
em 18 estados, impactando dire-
tamente a vida de mais de 50 mil 
famílias. Em 2024, seus fundado-
res, André Georges e Manuella 
Carvalho, entraram na lista da 
Forbes Under 30, na categoria 
Empreendedorismo Social & 
Terceiro Setor.

Fotos Divulgação

Itens assinados por grandes músicos do line-up desta edição serão leiloados

Festival sempre foi um catalisador de transformação social, unindo pessoas em torno de causas maiores como a paz
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Empresa pode ganhar selo de 
responsabilide social

Rio terá programa de 
prevenção à doença genética

CORREIO FLUMINENSE

Obras da MRS em Barra do Piraí

Leitura que transforma

Primeiro passo para o selo

A Prefeitura de Volta Re-
donda, sul do Estado do 
Rio, instituiu o selo de 
“Empresa com responsa-
bilidade social e ambien-
tal”. A iniciativa vai benefi-
ciar os grandes geradores 
de resíduos sólidos que 
destinarem o material 
reciclável e reutilizável 
para as cooperativas e 
associações de catadores 
de materiais reutilizáveis 

e recicláveis, integrantes 
do Sistema Municipal de 
Coleta Seletiva. De acor-
do com o decreto, válido 
desde a última semana, 
são grandes geradores 
de resíduos sólidos os 
proprietários ou titulares 
de estabelecimentos pú-
blicos e privados que pro-
duzam volume de resídu-
os superior a 180 litros por 
dia. 

O Programa de Preven-
ção da Saúde à Síndrome 
de Williams será criado no 
Estado do Rio. O objetivo 
é diagnosticar as pessoas 
com esta característica 
genética, assim como pre-
venir e tratar as complica-
ções decorrentes. É o que 
estabelece a Lei 10.503/24, 
de autoria de Átila Nunes, 
que foi aprovada pela As-
sembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), sancionada pelo 
governador Cláudio Cas-

tro e publicada no Diário 
Oficial desta quinta-fei-
ra (19). A Síndrome de 
Williams é uma doença 
genética rara que pode le-
var a várias malformações. 
É causada pela falta de 
cerca de 21 genes no cro-
mossoma 7, incluindo o 
gene para a produção de 
elastina, proteína fibrosa 
que se encontra nos teci-
dos conjuntivos do corpo 
humano e é responsável 
por conferir elasticidade e 
flexibilidade.

A Prefeitura de Barra do 
Piraí informou nesta quin-
ta-feira, dia 19,  que, de-
vido às obras ques estão 
sendo feitas pela MRS Lo-
gística, está ocorrendo o 
bloqueio parcial da Aveni-
da das Trovas e Rua João 
Pessoa, no bairro Vila Su-
íça, para evitar possíveis 
danos materiais e físicos 

aos pedestres, no período 
de execução da obra. Será 
feito o alargamento da via 
para manter deslocamen-
to nos dois sentidos da 
via, no sistema Siga e Pare 
para caminhões e ônibus. 
O sistema funcionará até 
o dia 30 de setembro, às 
18 horas, data prevista 
para concluir a obra.

Em Angra dos Reis, na 
Costa Verde, a prefeitu-
ra abriu inscrições para a 
etapa municipal do Prê-
mio Magda Soares: Trans-
formando Vidas pela Lei-
tura. A premiação visa 
identificar, valorizar e di-
vulgar experiências edu-
cativas promovidas por 
professores da rede pú-

blica focadas na alfabeti-
zação de crianças dos 1º e 
2º anos do Ensino Funda-
mental. Os projetos serão 
avaliados por uma comis-
são julgadora com base 
em critérios como impac-
to, contextualização, apli-
cabilidade, engajamento, 
interdisciplinaridade e 
inclusão. 

O primeiro passo para re-
ceber o selo é o responsá-
vel pelo estabelecimento 
pedir à Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente 
o cadastramento para a 
destinação do resíduo re-
ciclável para as coopera-
tivas de catadores do Sis-
tema Municipal de Coleta 
Seletiva.  assessora técni-

ca da Secretaria, Gabrie-
la Cunha Ribeiro, lembra 
que o cadastro é perma-
nente e que a empresa 
pode fazer a adesão, por 
requerimento à secreta-
ria, quando desejar, fican-
do assim obrigada a des-
tinar o resíduo reciclável 
para uma das cooperati-
vas do sistema municipal.

Divulgação/PMVR

Reprodução

Inscrição deve ser feita em secretaria de ambiente

Programa será criado no Estado do Rio de Janeiro

Forças de segurança 
retiraram 520 fuzis de 
criminosos em oito meses

Dados divulgados pelo Ins-
tituto de Segurança Pública 
(ISP) apontam que em oito 
meses as polícias Civil e Militar 
do Rio de Janeiro apreenderam 
520 fuzis - o maior número de 
apreensões de armas longas 
para o período desde o início 
da série histórica, em 2016. A 
cada 24 horas, dois fuzis fo-
ram retirados das ruas pelas 
forças estaduais de segurança. 
Na comparação com o mesmo 
período de 2023, foi registrado 
um aumento de 10,2%.

“Essa marca histórica de 

apreensão de armas de guerra 
mostra muito bem o cenário em 
que nossas polícias atuam e o pe-
rigo a que estão expostos os mo-
radores dos territórios onde cri-
minosos travam guerras usando 
fuzis. Vamos continuar apreen-
dendo esse armamento, mas é ne-
cessária a colaboração das forças 
federais, pois não há produção 
de fuzis no Rio de Janeiro”, ressal-
tou o governador Cláudio Cas-
tro, que no mês passado pagou 
R$ 2,5 milhões em bonificação 
a policiais civis e militares que 
apreenderam 500 fuzis.

É importante ressaltar 
também a redução de crimes 
contra a vida, como a Letali-
dade Violenta — que inclui 
registros de homicídio dolo-
so, lesão corporal seguida de 
morte, morte por intervenção 
de agente do Estado e latrocí-
nio (roubo seguido de morte). 
Entre janeiro e agosto, o in-
dicador apresentou queda de 
14,7% em comparação ao mes-
mo período de 2023, alcançan-
do o valor mais baixo da série 
histórica do Instituto, inicia-
da em 1991. Nesse período, 

Letalidade violenta e mortes por intervenção 
policial atingiram os menores números

Divulgação/Gov RJ

A cada 24 horas, dois fuzis foram retirados das ruas pelas forças estaduais de segurança

Passeio ciclístico marca 
o dia Mundial sem 
Carro em Niterói

Escola municipal 
discute com alunos o 
‘setembro amarelo’

Um grande passeio ciclís-
tico vai marcar o Dia Mundial 
Sem Carro, no próximo do-
mingo (22), a partir das 9h30, 
em Niterói. A Prefeitura, em 
parceria com empresas e as-
sociações locais, vai destacar 
o uso da bicicleta, na data em 
que milhares de cidades ao re-
dor do mundo incentivam as 
pessoas a deixarem seus car-
ros em casa, propondo uma 
reflexão sobre os impactos 
da queima de combustível ao 
meio ambiente e na qualidade 
de vida.

O tradicional passeio realiza-
do anualmente pela Associação 
dos Ciclistas do Estado do Rio de 
Janeiro (ACERJ) e a Bike Ama-
zonas, contará neste ano com o 
apoio do Polo Cicloviário Arari-
boia e da Coordenadoria Niterói 
de Bicicleta. O evento costuma 
reunir milhares de ciclistas e já se 
consolidou como uma das maio-
res pedaladas do país, segundo os 
organizadores.

Nesta edição, o percurso de 
aproximadamente 20 quilôme-
tros terá início e final na Praça da 

República, no Centro, passando 
pela orla da cidade até o Túnel 
Charitas – Cafubá e retornando 
pela Avenida Roberto Silveira 
e Avenida Marquês do Paraná 
– onde está localizada um dos 
trechos cicloviários mais movi-
mentados da cidade, com cerca 
de cinco mil passagens diárias.

Além do passeio, o evento 
contará com estandes de bike-
shops, gastronomia e artesanato, 
e terá como grande novidade a 
formação de uma “bike huma-
na”, intervenção que envolverá 
os participantes da pedalada em 
uma atividade inédita no Brasil 
na proporção que será proposta.

Embora Niterói seja, segun-
do o Detran-RJ, o município do 
estado com o maior número de 
carros por habitante, a cidade 
vem se destacando nos últimos 
anos pela implementação de po-
líticas e infraestrutura voltadas ao 
uso da bicicleta, com a ampliação 
de ciclovias e ciclofaixas e, por úl-
timo, a disponibilização do servi-
ço Nit Bike, no qual os cidadãos 
têm a possibilidade de utilizar 
bicicletas gratuitamente.

Professores e pais de alu-
nos do Centro Educacional 
Integrado (CEI) Saturnina de 
Carvalho e Vieira da Silva, no 
Centro de Barra Mansa, sul 
do interior do Estado do Rio, 
se reuniram na noite de quar-
ta-feira (18) em uma roda de 
conversa. Na pauta: ansieda-
de, gestão do tempo e a cam-
panha ‘Setembro Amarelo’.

A finalidade do encontro 
foi o foco na prevenção do sui-
cídio e no cuidado com a saúde 
mental. O encontro, promovi-
do pelo grupo Males da Alma, 
foi aberto à comunidade e 
teve a presença da consultora 
e mentora Débora Corsi e do 
psicólogo Luiz Júnior.

Dentro da proposta, a ati-
vidade promoveu uma refle-
xão sobre as dores invisíveis 
que afetam grande parte da 
população, ressaltando que 
nem sempre o sofrimento é 
físico, mas muitas vezes emo-
cional, levando a consequên-
cias graves, como o suicídio.

Para a diretora do CEI 
Saturnina de Carvalho Vieira 
da Silva, Sandra Maria Eulália 
Cândido, o encontro reforçou 

a necessidade de um diálogo 
permanente sobre saúde men-
tal. “Esse evento foi importan-
te para incentivar os responsá-
veis a estarem sempre atentos 
aos sinais, procurando escutar 
e ter cuidado com as crianças”, 
destacou.

Além disso, durante a re-
união foram arrecadados kits 
de higiene pessoal, que serão 
destinados às pessoas em vul-
nerabilidade social acolhidas 
no Lar de Jesus, uma ONG 
que presta apoio a pessoas em 
situação de rua.

Neste ano, o lema do Se-
tembro Amarelo é combater 
o olhar negativo em relação ao 
outro é “Se precisar, peça aju-
da!”. O suicídio é um proble-
ma de saúde pública, com im-
pactos na sociedade como um 
todo. No Brasil, os registros 
se aproximam de 14 mil casos 
por ano, o que significa que, 
a cada dia, em média 38 pes-
soas tiram a própria vida. Na 
avaliação do psicólogo Héder 
Bello, os transtornos mentais, 
como a depressão, são fatores 
de vulnerabilidade. Mas não 
são os únicos. 

Reprodução
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Passeio ciclístico vai marcar o Dia Mundial Sem Carro

Evento no interior do Rio fala de prevenção ao suicídio 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

2.523 pessoas foram vitima-
das, 435 a menos em relação 
ao ano passado, com 2.958. 
Já as mortes por intervenção 
de agente do Estado diminuí-
ram 25,8%, o menor número 
de mortes para o acumulado 
desde 2015. A mesma tendên-
cia foi observada nos casos de 
homicídios dolosos, com de-
clínio de 12,7% em 244 dias, 
o percentual mais baixo para o 
delito em 34 anos. Na análise 
mensal, a queda é de 8,2%.

Nos crimes contra o pa-
trimônio, os roubos de carga 
apresentaram queda de 24%, 
registrando o menor número 
de casos para o indicador des-
de 2010. De janeiro a agosto 
de 2023, foram 2.380 ocor-
rências. No mesmo período 
do ano seguinte, esse total 
passou para 1.800, ou seja, 
580 registros a menos.

Os indicadores de produ-
tividade policial também são 
positivos em comparação com 
o ano anterior. Em média, 46 
veículos foram recuperados por 
dia no estado, um aumento de 
14%. Foram apreendidas 4.282 
armas de fogo, sendo 520 fuzis.

As polícias Civil e Militar 
cumpriram 10.409 mandados 
de prisão até agosto deste ano, 
consolidando um crescimento 
de 25,7%. Além disso, foram 
realizadas 28.756 prisões em 
flagrante, o que representa um 
crescimento de 12,9% em rela-
ção ao ano anterior.      

“O trabalho das forças de 
segurança se fortalece com es-
tratégias de policiamento ba-
seadas em evidências. O moni-
toramento contínuo e a análise 
detalhada possibilitam uma alo-
cação de recursos direcionada, 
permitindo às polícias Civil e 
Militar responder, com celeri-
dade, às questões de segurança 
pública”, destaca a diretora-pre-
sidente do ISP, Marcela Ortiz.
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CORREIO CARIOCA

EcoRioMinas oferece Ponto 
de Parada e Descanso (PPD)

Tradicional Colégio São Paulo 
encerra atividades em 2025

Destino de unidades segue indefinido

A ‘dolce vita’ do chefão do tráfico

Estado de jovem baleada é grave 

Mais conforto e segurança 

aos motoristas de veícu-

los pesados em trânsito. 

Esse é o principal objeti-

vo do Ponto de Parada e 

Descanso (PPD), no km 

209 da Rodovia Presiden-

te Dutra, em Seropédica 

, que passou a funcionar 

nessa quinta-feira (19).

Criado pela concessio-

nária EcoRioMinas – res-

ponsável pela via – o PPD 

tem uma área de 16 mil 

m², o que oferecerá 72 

vagas simultâneas para 

caminhões, além de uma 

estrutura composta por 

refeitório equipado com 

micro-ondas, pia e bebe-

douro; lavanderia; sala de 

descanso; banheiros com 

chuveiros e acessibilidade 

para PCD; e fraldário, além 

wi-fi gratuito e totem de 
autoatendimento.

Uma das mais tradicio-

nais instituições de en-

sino do Rio, o centenário 

Colégio São Paulo, em 

Ipanema (Zona Sul) aca-

ba de comunicar, a pais 

de alunos e funcionários, 

que deverá encerrar ativi-

dades em 2025, por conta 

dos ‘reflexos’ trazidos pela 
pandemia de covid-19. 

Dirigido pela Congrega-

ção das Irmãs Angélicas 

de São Paulo, e em fun-

cionamento, desde 1902, 

o colégio emitiu nota:

“A decisão se deve a di-

versas circunstâncias 

internas e externas, ad-

vindas dos reflexos cau-

sados pela pandemia da 

covid-19 e outras forças 

que impactam cenário 

educacional na cidade 

do Rio de Janeiro. Uma 

decisão difícil e sue afeta 

a todos, inclusive à nos-

sa Congregação, mas é 

uma decisão de caráter 

racional e fundamentada 

em estudos detalhados e 

em um acompanhamen-

to minucioso dos últimos 

períodos”.

Mais adiante em sua 

mensagem, a direção 

religiosa explica que “o 

colégio ainda tem um 

‘caminho a percorrer’ até 
o fim do último ciclo de 
trabalho com os alunos, 

emendando que pais de 

alunos serão orientados 

sobre possíveis parcerias 

com outras instituições 

de ensino”.  

Além da unidade de Ipa-

nema, o Colégio São Pau-

lo possui mais duas: em 

Teresópolis, na Região 

Serrana, e outra em Mi-

nas Gerais. Com relação 

a essas atividades, até o 

momento não houve es-

clarecimento sobre en-

cerramento de atividades.

Enquanto inocentes lu-

tam para sobreviver à vio-

lência, a benevolência da 

Justiça não tem limites 

com os criminosos. Que 

o diga o traficante Evanil-
son Marques da Silva (o 

Dão), chefe do tráfico de 
drogas no Morro da Pro-

vidência, beneficiado pelo 
direito à prisão domiciliar, 

nessa quarta-feira (18), por 

decisão da Vara de Execu-

ções Penais da Justiça do 

Rio de Janeiro. Além da 

‘benevolência judiciária’, 
o bandido conseguiu em-

prego de auxiliar de servi-

ços gerais de uma pada-

ria, no centro do Rio, onde 

poderá exibir sua tornoze-

leira eletrônica.

Baleada após seu pai en-

trar com o carro, por en-

gano, na comunidade 

‘Baixa do Sapateiro’, no 
Complexo da Maré (Zona 

Norte), a adolescente mi-

neira V.S.B., de 14 anos, 

continua internada, em 

estado grave, no Hospital 

Estadual Getúlio Vargas 

(HEGV), na Penha. Ela te-

ria sido atingida no cóccix, 

quando seu pai não aca-

tou a ordem de parada 

dos criminosos, e tentou 

sair do local.

Segundo a Secretaria de 

Estado de Saúde, o es-

tado de saúde da jovem 

evoluiu, nessa quinta-fei-

ra (19), sob observação de 

equipe multidisciplinar.

Divulgação
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PPD servirá de ‘oásis’ para caminhoneiros em trânsito

Tradicional instituição de ensino não resistiu à pandemia

POR MARCELLO SIGWALT

Operação ‘caça’ quadrilha que 
aplica golpes contra idosos
Grupo é acusado de aplicar golpes que somam R$ 150 mil 

Por Marcello Sigwalt

Uma quadrilha de este-
lionatários, especializada em 
golpes contra idosos é o alvo 
da operação, deflagrada nessa 
quinta-feira (19), pela Polí-
cia Civil, em conjunto com o 
Ministério Público (MPRJ), 
em que agentes da 77ªDP (Ica-
raí) e do Grupo de Atuação 
Especializada de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco) 
buscam cumprir oito manda-
dos de prisão contra pessoas 
denunciadas por crimes, como 
associação criminosa e estelio-
nato, que correspondem a um 
prejuízo de R$ 150 mil, esti-
mados inicialmente. 

De acordo com as inves-
tigações – realizadas pela 15ª 
Delegacia de Acervo Cartorá-
rio (Deac) – o grupo crimino-
so tinha por costume receber 
o dinheiro, por meio de apre-
sentação de folhas de cheque 
clonadas, com as assinaturas 
falsificadas na ‘boca do caixa’ 
de determinados bancos. 

 Expedidos pela 1ª Vara Cri-
minal de Niterói, os mandados 
estão sendo cumpridos em bair-
ros, como Rocinha, Barra da 
Tijuca, Itanhangá, Caju e Rio 
Comprido, correspondendo a 16 
pessoas denunciadas pelo Gaeco. 
Todos os suspeitos já apresentam 
anotação criminal pela prática de 
crimes patrimoniais. 

Também participa da força-ta-
refa a Coordenadoria de Segurança 
e Inteligência (CSI/MPRJ) e da 
Unidade de Polícia Pacificadora 
(UPP) da Rocinha.

 ‘Modus operandi’ 
Segundo informações da 

Polícia Civil, por meio de 
fraude, os estelionatários 
conseguiam ter acesso aos da-
dos e bancários das vítimas, 
a partir dos quais, faziam 
contato telefônico com as es-
tas, em que se identificavam 
como funcionários de ban-
cos, ordenando aos idosos 
que rasgassem as folhas de 

cheques, alegando que estes 
haviam sido ‘clonados’. 

Com esse cheques clona-
dos, a quadrilha realizava sa-
ques e depósitos, diretamente 
na ‘boca do caixa’, dos bancos, 
assim debitando os respectivos 
valores das contas das vítimas. 
Na denúncia realizada pelo 
MPRJ, esse tipo de crime teria 
sido cometido 32 vezes contra 
apenas sete idosos.  

O grau de articulação da ati-
vidade criminosa pode ser ates-
tado pelo fato de os criminosos 
‘sequestrarem’ a linha telefônica 
dos alvos do golpe, para depois 
solicitar à operadora um novo 

chip em nome das vítimas, com 
base em documentos falsos.  

Para garantir o sucesso do 
golpe, os criminosos “seques-
travam” a linha telefônica dos 
alvos do golpe, e solicitavam 
à operadora um novo chip em 
nome das vítimas, usando do-
cumentos falsos. Uma vez de 
posse do chip, o grupo bloquea-
va qualquer tentativa de conta-
to das vítimas com o banco. 

No momento em que o fun-
cionário do banco (de fato) ligava 
para uma das vítimas, para confir-
mar a operação, a ligação era des-
viada para outra, dos criminosos, o 
que garantia o saque do dinheiro.

Fernando Frazão - Agência Brasil 

Denúncia do MPRJ deu origem ao cumprimento de oito mandados de prisão

Colombo completa 130 anos
Quitutes de confeitaria secular ainda continuam ‘imbatíveis’

Ícone perpétuo da gastro-
nomia carioca, a Confeitaria 
Colombo acaba de completar 
130 anos, na última terça-feira 
(17) mais jovial do que nunca, 
ao receber diariamente cente-
nas de visitantes (tanto cariocas, 
quanto turistas), no tradicional 
endereço da Rua Gonçalves 
Dias, nº 32, em funcionamento 
desde 17 de setembro de 1894, 
quando foi fundada por imi-
grantes portugueses.  

Tombada pelo Instituto Es-
tadual do Patrimônio Cultural 
(Inepac), como reconhecimen-
to de sua importância material 
e imaterial, a Colombo atual-
mente possui quatro filiais no 
Rio (duas no centro, uma em 
Copacabana e outra em Ipane-
ma). Mas a maior atração fica 
mesmo por conta da matriz, 
que dispõe de cinco ambientes 
para acomodar seus clientes. 
São eles o restaurante Cristó-
vão; os salões Bilac, Cabral e 
Espaço Memória; e o bar Jar-
dim. 

Com iguarias para todos 
os gostos, a casa oferece op-
ções salgadas, além de pratos 

variados (incluindo almoço), 
sanduíches, pães e salgadinhos, 
como coxinhas e risoles. 

Especialidade da casa, os 
doces são irresistíveis, a exem-
plo do tradicional quindim 
(considerada umas das dez me-
lhores sobremesas do mundo), 
pudim de leite, além de torti-
nhas, mil-folhas, entre outros. 

Outros quatro quitutes ali 
produzidos não ficam para trás, 

como o biscoito leque (vendido 
na secular embalagem metáli-
ca); a torrada Petrópolis, sem 
contar o ‘convidativo’ pão Blu-
menau, o pastel de nata e a coxa 
com creme.

Chef gastronômico da Co-
lombo há dez anos, Thiago 
Faro conta que “vendemos por 
dia em torno de 1.200 a 1.300 
doces. Já salgados, conseguimos 
vender de 1.400 a 1.500. Quan-

do estamos na alta temporada, 
dá para subir até 30% esse nú-
mero”.

Entre os frequentadores 
mais célebres da confeitaria, 
em sua longeva existência, cabe 
destaque para os escritores 
imortais Machado de Assis e 
Olavo Bilac; os maestros Hei-
tor Villa-Lobos e Chiquinha 
Gonzaga; e os políticos Getú-
lio Vargas, Juscelino Kubits-
chek e Rui Barbosa.

Em reportagem especial da 
época, o extinto ‘Diário de No-
tícias’ saudou a inauguração da 
Colombo: “A Rua Gonçalves 
Dias cada vez mais se valoriza 
com belos prédios e estabele-
cimentos comerciais dignos de 
uma grande capital e devido aos 
esforços da iniciativa particular, 
que muito nos auxilia no nosso 
progresso....Ontem mesmo, a 
história daquela importante 
rua marcou uma data a mais, 
data que só pode engrandecer o 
trabalho e o esforço dos que só 
deles vivem. 

Inaugurava-se a Confeitaria 
Colombo, de propriedade dos 
senhores Meirelles e Lebrão...”.

Confeitaria Colombo - divulgação 

Confeitaria secular já recebeu Machado de Assis e Olavo Bilac

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

 

FUNDAÇÃO SAÚDE DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

AVISO DE EDITAL

A Coordenação de Licitação da FUNDAÇÃO SAÚDE torna público 
para conhecimento dos interessados a publicação do Edital:

OBJETO: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS PARA 
DIAGNÓSTICO DE MORTE ENCEFÁLICA
MODALIDADE: Pregão Eletrônico PE 125/24
DATA LIMITE DE ACOLHIMENTO: 07/10/2024 às 13h00
DATA DA ABERTURA DAS PROPOSTAS: 07/10/2024 às 13h05
Código da Licitação no Portal SIGA: 34367
PROCESSO: SEI-080002/002777/2024 - ORÇAMENTO: SIGILOSO

O endereço do portal é o site www.compras.rj.gov.br, no qual estão 
disponíveis Edital e seus anexos, podendo também ser retirado 
uma via impressa na Fundação Saúde mediante a entrega de 
uma resma de papel formato A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 
225, 7º andar, Rio Comprido, Rio de Janeiro/RJ, de 2ª a 6ª feira, 
das 09h00 às 17h00. 

SECRETARIA DE ESTADO DAS CIDADES

AVISO

O AGENTE DE CONTRATAÇÃO E A EQUIPE DE APOIO DA 
SECRETARIA DE ESTADO DAS CIDADES tornam público que 
fará realizar a licitação abaixo mencionada:

PREGÃO ELETRÔNICO PE SRP Nº 003/2024.
TIPO: Menor Preço Por Lote e Regime de Empreitada por Preço 
Unitário.
DATA: 04 de outubro de 2024, às 10h00.
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
NA PRESTAÇÃO DO SERVIÇO DE LOCAÇÃO DE MÁQUINAS, 
VEÍCULOS E EQUIPAMENTOS PARA OS SERVIÇOS DE 
DESOBSTRUÇÃO, LIMPEZA, CONSERVAÇÃO E MANUTENÇÃO 
DE ESTRADAS, VIAS, RUAS E ACESSOS, COM VISTAS A 
ATENDER DE FORMA ADEQUADA À DEMANDA E AS 
NECESSIDADES DA ADMINISTRAÇÃO, NO ÂMBITO DO ESTADO 
DO RIO DE JANEIRO.
VALOR TOTAL ESTIMADO: R$ 95.703.024,96 (noventa e cinco 
milhões, setecentos e três mil, vinte e quatro reais e noventa e seis 
centavos).
PROCESSO Nº SEI-510001/000267/2024.

O Edital e seus anexos encontram-se disponíveis nos endereços 
eletrônicos www.secid.rj.gov.br e www.compras.rj.gov.br.
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Abertura dos Jogos 
Estudantis reúne jovens 
atletas em N. Iguaçu
Cerimônia de abertura foi realizada 
na Vila Olímpica do município

Estimular a prática de ati-
vidade física, desenvolver a 
cidadania de jovens e revelar 
atletas. Esses são alguns dos 
pilares dos Jogos Estudantis 
de Nova Iguaçu ( JOENI) 
2024, que reuniu centenas 
de alunos das redes munici-
pal, estadual e particular na 
cerimônia oficial de abertu-
ra, realizada na última terça-
-feira (17), na Vila Olímpica 
da cidade.”

A cerimônia de abertura 
foi marcada pela união e ce-
lebração esportiva, com a en-
trada das delegações escola-
res, a apresentação da Banda 
Marcial da Escola Municipal 
Monteiro Lobato e da Banda 
da Associação Vida no Cres-
cimento e na Solidariedade 
(AVICRES).

Um dos momentos mais 
marcantes foi o acendimento 
da tocha olímpica, que sim-
boliza a chama do esporte 
como instrumento de trans-
formação social e incentivo 
aos jovens atletas. Ela passou 
pelas mãos dos alunos, ins-
pirando os presentes a se de-
dicarem ao máximo em suas 
modalidades.

A edição de 2024 dos 
JOENI reúne estudantes em 
três categorias: Sub-11 (nas-
cidos em 2013, 2014 e 2015); 
Sub-14 (nascidos em 2010, 
2011 e 2012); e Sub-17 (nas-
cidos em 2007, 2008 e 2009). 
Eles vão disputar competi-
ções de basquete, vôlei, fut-
sal, handebol, futebol society, 
atletismo, natação, jiu-jitsu, 
judô, queimado, tênis de 
mesa e xadrez.

“As expectativas para os 
Jogos Estudantis são as me-
lhores possíveis, pois é uma 
oportunidade para as escolas 

Divulgação

Jogos Estudantis reuniu centenas de alunos das redes municipal, estadual e particular

Cursos de beleza capacitam 
moradoras da Baixada Fluminense

Cursos profissionalizan-
tes gratuitos e direcionados 
para pessoas em situação de 
vulnerabilidade social atraí-
ram cerca de 90 moradoras 
da Baixada Fluminense para 
as salas de aula. A iniciativa, 
que está na sua segunda edi-
ção e é uma parceria entre a 
Águas do Rio e o Senac-RJ, 
tem como objetivo promover 
o desenvolvimento econômi-
co nas cidades onde a conces-
sionária atua, capacitando es-
sas pessoas para que possam 
ser inseridas no mercado de 
trabalho.

As lições sobre estética, 
beleza e empreendedorismo 
na região estão acontecendo 
nas unidades do Senac de 
Nova Iguaçu e São João de 
Meriti. Angélica Andrade da 
Silva, de 35 anos e moradora 
do bairro Valverde, em Nova 
Iguaçu, é uma das inscritas. 
Ela afirmou que começa a 

ver o sonho de tornar-se uma 
microempreendedora virar 
realidade.

“Tenho três filhas, de 4, 
15 e 18 anos, e estou me es-
forçando para dar uma vida 
digna para elas. Trabalho na 
área da beleza como personal 
bronze, mas quero ampliar 

meus serviços. Minha vonta-
de sempre foi fazer um curso 
profissionalizante de depila-
ção, mas infelizmente esta-
va fora do meu orçamento. 
Hoje, tenho essa possibilida-
de e adquirindo ferramentas 
para crescer profissionalmen-
te”, disse, emocionada.

Capacitação ampliada
Neste ano, o programa de ca-

pacitação ampliou o número de 
cursos oferecidos e de unidades 
de ensino para aumentar a par-
ticipação dos interessados. Ao 
todo, são 31 turmas nos cursos de 
alongamento de cílios, design de 
sobrancelhas, depilação, pentea-
dos e maquiagem, tranças, exce-
lência no atendimento ao cliente 
e primeiros passos para empreen-
der. Todos os inscritos receberam 
vale-transporte para o desloca-
mento até o curso, kit estudante 
e camiseta personalizada.

“O objetivo da nossa parceria 
com o Senac é promover opor-
tunidades para o crescimento 
profissional. O desenvolvimento 
socioeconômico dessas regiões e 
a geração de renda possibilitam 
um padrão de vida mais digno. 
Esse é o nosso propósito: trans-
formar vidas”, afirmou Luciana 
Muniz, gerente de Responsabili-
dade Social da Águas do Rio.

Reprodução

Iniciativa oferece lições de empreendedorismo na região

CORREIO DA BAIXADA

Paracambi divulga edital 
para concurso na Educação

Ponto de Parada e Descanso 
na Dutra é inaugurado

Investimentos em infraestrutura

Incêndios florestais

Isenção de taxa 

A Prefeitura de Paracam-
bi tornou público nesta 
quarta-feira (18) o Concur-
so Público nº 01/2024, des-
tinado ao preenchimento 
de cargos efetivos na área 
de educação e psicopeda-
gogia. As vagas são para 
Bibliotecário, Pedagogo, 
Professor de diversas dis-
ciplinas, entre outros. As 
inscrições podem ser rea-

lizadas de 23 de setembro 
a 23 de outubro de 2024, 
exclusivamente pelo site 
do IBAM. As oportuni-
dades estão distribuídas 
entre cargos de formação 
em magistério de nível 
médio e também de ní-
vel superior. Há reserva 
de vagas destinada para 
pessoas com deficiência e 
pessoas negras. 

O governador Cláudio Cas-
tro participou, nesta quin-
ta-feira (19), da inauguração 
do primeiro Ponto de Pa-
rada e Descanso (PPD) da 
Rodovia Presidente Dutra 
no Estado do Rio de Janei-
ro, em Seropédica. O local, 
administrado pela conces-
sionária EcoRioMinas, ofe-
rece 72 vagas para cami-
nhões, além de banheiros, 
refeitório, vestiário, sala de 
descanso e wi-fi gratuito, 
garantindo melhores con-
dições para os profissionais 
da estrada que circulam 

pela região. 
“O Rio de Janeiro é um 
cartão de visitas do Brasil. 
Toda infraestrutura que 
melhora o estado, melho-
ra o país. Estamos avan-
çando com projetos que 
não só trazem seguran-
ça para as rodovias, mas 
também mais dignidade 
para os caminhoneiros 
que cruzam nossas es-
tradas diariamente. Eles 
merecem demais essa va-
lorização”,  destacou o go-
vernador Cláudio Castro.

O ministro dos Transpor-
tes, Renan Filho, ressaltou 
a importância do PPD e 
destacou o ciclo de investi-
mentos em infraestrutura 
no estado. “Esse espaço é 
fundamental para dar mais 
dignidade aos caminhonei-
ros, que enfrentam uma 
rotina árdua nas estradas 
brasileiras. Essa entrega faz 

parte do maior ciclo de in-
vestimentos em rodovias 
da história do estado, com 
obras que vão impulsionar 
o desenvolvimento e me-
lhorar a qualidade de vida 
de todos. Nós vamos fazer 
pelo menos 40 pontos de 
parada e descanso como 
esse nos próximos anos no 
país”, explicou.

O Ministério Público do 
Rio instaurou um inquérito 
civil para apurar as medi-
das de prevenção e com-
bate a focos de incêndio 
em diversos municípios da 
Baixada Fluminense. A 2ª 
Promotoria de Justiça de 
Tutela Coletiva do Núcleo 
Nova Iguaçu questionou 
os municípios de Mesqui-

ta, Nilópolis, Queimados, 
Japeri e Seropédica sobre o 
número de focos de incên-
dio registrados em 2024 e 
quantos deles foram con-
trolados de forma eficaz. O 
órgão também questionou 
os municípios e a Defesa Ci-
vil de cada um deles se há 
um plano para prevenção e 
combate a incêndios.

O vencimento base para 
todos os cargos é de R$ 
2.556,10. A taxa de inscri-
ção é de R$106 para pro-
fessor B e R$116 para os 
demais cargos. O paga-
mento poderá ser feito 
até 24 de outubro. Isenção 
da taxa para membros 
de famílias de baixa ren-
da inscritos no programa 

Cadastro Único (CadÚni-
co). Pedidos de isenção 
de 23 a 25 de setembro 
mediante envio da docu-
mentação comprobató-
ria. As provas serão aplica-
das no dia 1º de dezembro 
de 2024. Confira o edital 
completo e mais informa-
ções no site oficial da Pre-
feitura e no site do IBAM.

Divulgação

Philippe Lima

provas serão aplicadas no dia 1º de dezembro de 2024

Inauguração do ponto de parada da Dutra, em Seropédica

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

serem reconhecidas como ce-
leiros de talentos, por meio 
da atividade física, inclusão, 
relacionamento interpessoal, 
imersão em projetos educati-
vos e competitividade entre 
equipes”, disse André Penu-
do, coordenador dos JOENI.

Pedro Deiga, campeão sul-
-americano e vice-campeão 
brasileiro de jiu-jitsu, disse 

que está pronto para compe-
tir nos Jogos: “Estou muito 
ansioso para lutar e espero 
dar o meu melhor nos Jogos”.

Sua mãe, Rose Deiga, tam-
bém compartilhou a emoção 
ao vê-lo desfilando na aber-
tura do JOENI: “Como mãe, 
esse é um momento único, ver 
o Pedro se dedicando e cres-
cendo por meio do esporte é 

gratificante.”
A programação dos Jogos 

Estudantis de Nova Iguaçu 
2024 começa no dia 23 de 
setembro e vai até a primeira 
semana de novembro, com a 
participação de 74 escolas e 
cerca de 3.500 alunos. Ao fi-
nal das competições, os ven-
cedores serão premiados com 
troféus e medalhas.

SECRETARIA DE ESTADO DE CIÊNCIA, TECNOLOGIA E INOVAÇÃO

FUNDAÇÃO DE APOIO À ESCOLA TÉCNICA

ASSESSORIA ESPECIAL

COMISSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO - AVISO

A FUNDAÇÃO DE APOIO À ESCOLA TÉCNICA torna público 
que nos termos da Lei nº 14.133, de 2021, do Decreto nº 48.778, 
de 2023, fará realizar no Portal de Compras do Estado do Rio de 
Janeiro/SIGA a licitação abaixo relacionada:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/2024
TIPO: Menor preço por item
OBJETO: Prestação de serviços de Manutenção Preventiva e Corretiva 
nos elevadores da rede FAETEC, com fornecimento de peças que se 
faça necessário e mão de obra especializada, na forma estabelecida 
neste Edital e seus anexos.
VALOR: R$ 758.836,37 (setecentos e cinquenta e oito mil oitocentos 
e trinta e seis reais e trinta e sete centavos).
DATA DE ABERTURA E REALIZAÇÃO: 03/10/2024, às 10h00
MODO DE DISPUTA: Aberto
PROCESSO Nº: SEI-260005/006377/2024

Os Editais e seus anexos estarão à disposição dos interessados, 
cadastrados no sistema eletrônico www.compras.rj.gov.br e no site 
da FAETEC www.faetec.rj.gov.br, nos quais poderão obter todas 
as informações sobre a Licitação, ou podem ser adquiridos na 
Assessoria Especial da FAETEC, Rua Clarimundo de Melo, 847 - 
Quintino Bocaiúva - Rio de Janeiro RJ, mediante a apresentação 
de 01 (um) CD-ROM virgem, ou PEN DRIVE, de segunda a sexta-
feira das 10h00 às 17h00. Mais esclarecimentos poderão ser 
solicitados por meio do e-mail comissão@faetec.rj.gov.br ou pelo 
telefone (21) 2332-4108.

AVISO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 019/2024
OBJETO: O objeto da presente licitação é a escolha da proposta mais vantajosa para 
aquisição de fraldas descartáveis infantis e geriátricas, tem o intuito de atender a de-
manda da Secretaria Municipal de Saúde, conforme descrições do Termo de Referên-
cia e condições, quantidades e exigências estabelecidas neste Edital e seus anexos.
NOVA DATA DE ABERTURA DA LICITAÇÃO: 03 de outubro de 2024 às 09:00 horas. 
INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: Os editais completos poderão ser examinados 
e adquiridos através do endereço eletrônico: 
Portal de Compras do Governo Federal - www.comprasnet.gov.br/seguro/loginPortal.
asp e no site: Prefeitura Municipal de Paraíba do Sul: https://paraibadosul.rj.gov.br
Outras informações poderão ser obtidas na Secretaria Municipal de Compras e 
Licitação sediada na Rua Visconde da Paraíba, nº 106, 1º andar, Centro, Paraíba do 
Sul/RJ, no horário compreendido das 08 às 17 horas, ou pelo telefone (24) 2263-
4469. 

Dayse Deborah Alexandra Neves – Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PARAÍBA DO SUL 
AVISOS DE LICITAÇÃO – UASG: 985873

AVISO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 022/2024
OBJETO: O objeto da presente licitação é a escolha da proposta mais vantajosa para 
Aquisição de Playgrounds de Madeira e Plástico e Lixeiras de Madeira, tem o intui-
to de atender a demanda da Secretaria Municipal de Transportes, Obras e Projetos, 
conforme descrições do Termo de Referência e condições, quantidades e exigências 
estabelecidas neste Edital e seus anexos.
DATA DE ABERTURA DA LICITAÇÃO: 03 de outubro de 2024 às 10h00min. 
INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES: Os editais completos poderão ser examinados 
e adquiridos através do endereço eletrônico: 
Portal de Compras do Governo Federal - www.comprasnet.gov.br/seguro/loginPortal.
asp e no site: Prefeitura Municipal de Paraíba do Sul: https://paraibadosul.rj.gov.br
Outras informações poderão ser obtidas na Secretaria Municipal de Compras e 
Licitação sediada na Rua Visconde da Paraíba, nº 106, 1º andar, Centro, Paraíba do 
Sul/RJ, no horário compreendido das 08 às 17 horas, ou pelo telefone (24) 2263-4469. 

Dayse Deborah Alexandra Neves – Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PARAÍBA DO SUL 
AVISOS DE LICITAÇÃO – UASG: 985873
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Por leandra lima 

 
As linhas de transporte in-

termunicipais que ligam Petró-
polis às demais cidades do Rio 
de Janeiro, estão integradas no 
“Projeto Operacional para o 
Sistema de Transporte Público 
Intermunicipal no Estado do 
Rio de Janeiro”, do Departa-
mento de Transportes Rodo-
viários do Estado (Detro/RJ), 
que visa a reestruturação das 
redes das linhas e a melhoria 
dos serviços. A confirmação de 
que as frotas da cidade, fariam 
parte desse processo, veio após 
o Detro e a Secretaria de Esta-
do de Transporte e Mobilida-
de Urbana (Setram), concluí-
rem nesta segunda-feira (16), 
a rodada de audiências públi-
cas que apresentou o modelo 
proposto para a licitação das 
linhas de ônibus intermunici-
pais de toda região.

Segundo a Setram, a lici-
tação prevê que os serviços 
entre os municípios passem 
a funcionar em regime de 
concessão pela menor tarifa, 
deixando para trás o antigo 
molde, do regime de permis-
são. O novo modelo tem du-

ração de 20 anos, nele foram 
levados em consideração as 
necessidades da população 
que utilizam os transportes, 
através de medidas que visam 
a reativação de atividades pa-
ralisadas durante a pandemia 
covid-19, mas que apresenta-
vam anteriormente demandas 
relevantes; criação de novos 
serviços a partir de deman-
das apresentadas pelo Detro 
ou pelas Prefeituras; altera-
ção de características opera-
cionais de serviços existentes 
(rodoviário ou urbano) para 

sua adequação à realidade do 
atendimento prestado; entre 
outros objetivos apresentados 
na minuta da licitação. 

Outro ponto que também 
possui uma nova característica 
são as linhas que foram agrupa-
das em lotes, sendo nove deles 
na Região Metropolitana, onde 
Petrópolis se enquadra, e seis 
no Interior. Com isso, de acor-
do com Secretaria de Estado de 
Transporte e Mobilidade Ur-
bana, nessas áreas, as empresas 
poderão concorrer entre con-
sórcios formados por várias ins-

tituições, ou por apenas uma. 
O mesmo concorrente poderá 
vencer em diferentes áreas, sen-
do assim será o responsável por 
gerir as linhas. 

 Dentro dos lotes, conforme 
os dados do Detro/RJ a Re-
gião Metropolitana do Estado 
Do Rio de Janeiro (RMRJ), 
foi subdividida em “7 Áreas 
Operacionais”, além do Rio de 
Janeiro. Nessa configuração 
Petrópolis pertence ao “Lote 
4” que é composta por 51 li-
nhas de ônibus que operam nas 
áreas 3 e 7, sendo 31 urbanas 
e 20 linhas rodoviárias. Nessa 
área aparecem 20 linhas da ci-
dade, operadas pelas empresas: 
Única; Fácil; Trel e Linave, que 
transitam em itinerários dife-
rentes, como Duque de Caxias, 
Piabetá; Imbariê, Barra da Ti-
juca, Nova Iguaçu, Santa Cruz 
da Serra entre outros. 

O Detro em conjunto com 
a Secretaria ressalta que a mu-
dança vai garantir uma moder-
nização e uma maior qualidade 
do transporte rodoviário inter-
municipal por ônibus. Agora, 
depois do projeto apresentado 
na audiência, o prosseguimento 
da ação é publicar o edital.

Detro fará reestruturação das 
linhas intermunicipais do estado

Banco de imagens Única

Linha Petrópolis x Rio, que é feita pela Única, está na lista

Yuri Moura apresenta 
propostas para Petrópolis

Candidatos falaram sobre os principais temas para Petrópolis

O Correio Petropolitano 
realizou durante esta semana 
uma rodada de entrevistas com 
os candidatos à Prefeitura de 
Petrópolis. A todos os cinco 
candidatos foram enviadas as 
mesmas perguntas sobre cinco 
temas prioritários para a popu-
lação de Petrópolis: transporte 
público, saúde, educação, eco-
nomia e meio ambiente. As 
entrevistas estão sendo publi-
cadas diariamente no impresso 
do Correio Petropolitano em 
uma versão resumida, e a versão 
completa da entrevista é publi-
cada no nosso site: correiope-
tropolitano.com.br. A escolha 
da ordem das publicações se dá 
pela ordem alfabética a partir 
da primeira letra do nome dos 
candidatos.

Fechando a rodada de en-
trevistas nesta sexta-feira (20), 
quem responde às perguntas é o 
candidato Yuri Moura (PSOL-
-Rede), que tem como vice, 
Marcos Novaes. Yuri é petro-
politano, professor de história 
e gestor público especializado 
em cidades. Em 2023, iniciou 
seu mandato como Deputado 
Estadual, conquistando o voto 
de 25.479 eleitores. Antes dis-
so, destacou-se como vereador 
em Petrópolis, sendo o mais 
votado nas eleições de 2020. 
Fundou a Escola Popular, pro-
jeto com educadores voluntá-
rios que já ajudou mais de mil 
jovens e adultos a concluírem o 
ensino fundamental e médio e 
na preparação para concursos 
públicos e que possui atuação 
em ao menos três cidades.

Transporte
No transporte, Yuri preten-

de tomar o controle do sistema 
de transporte público, para 
garantir serviço de qualidade, 
e trazer de volta a função de 
cobradores. Pretende refor-
mar os terminais de ônibus e a 
ampliação do bilhete único. A 
tarifa zero também está entre 
as propostas do candidato, que 

prevê a implantação gradual, 
subsidiada com a criação do 
fundo municipal, com recursos 
arrecadados pelo IPVA, vale-e-
ducação e passagens pagas pe-
los empregadores da cidade.

Saúde
Na saúde, Yuri garante não 

medir esforços para manter o 
convênio do Sistema Único de 
Saúde (SUS) com o Hospital 
Santa Teresa. Pretende zerar as 
filas de espera por atendimento 
em consultas e exames, através de 
mutirões de serviço em parceria 
com consultórios e hospitais par-
ticulares. Yuri quer reestruturar a 
saúde básica e criar o Super Cen-
tro de Especialidades em parceria 
com o Governo Federal, para dar 
celeridade em exames e atendi-
mentos em oftalmologia, cardio-
logia e ortopedia.

Economia
Para o orçamento do mu-

nicípio, Yuri propõe equilíbrio 
entre os servidores aposentados 
e a abertura de vagas de concur-
so público, para dar oportuni-
dade aos profissionais que hoje 
atuam por recibo de pagamen-
to autônomo. 

Para a economia, o candi-
dato pretende investir em um 

Plano Municipal de Desenvol-
vimento Econômico que forta-
leça as vocações de Petrópolis, 
além de capacitar mão de obra 
e criar um ambiente favorável 
nos demais aspectos, para a ins-
talação de indústrias compatí-
veis com a cidade. 

Em relação ao turismo, Yuri 
pretende reestruturar os Cen-
tros de Informação Turística em 
parceria com guias de turismo; 
criar um ambiente favorável 
para acolhimento de turistas, 
com aplicativo para smartpho-
ne sobre o turismo da cidade 
e wi-fi gratuito nos pontos de 
entrada; e infraestrutura como 
banheiros, fraldários, lugar de 
descanso e estacionamento 
sem muito custo, nos polos de 
moda, no centro histórico.

Educação
Para a educação, Yuri preten-

de criar o programa Escola-Bair-
ro, com contraturno, com refor-
ço escolar, atividades culturais, 
esportivas, técnicas e tecnoló-
gicas. Investir no planejamento 
da compra e fornecimento da 
merenda escolar. Ampliação do 
número de Centros de Educa-
ção Infantil, ampliando vagas e 
instalando novos CEIs. Propõe 
aumento dos salários dos pro-

fissionais dos CEIs, bonificar 
por projeto inovadores e ga-
rantir a inclusão para crianças 
com TEA, outros transtornos e 
com deficiência. E a ideia é criar 
contraturno com cuidadoras e 
profissionais de recreação para 
responsáveis por alunos que tra-
balham até tarde.

Meio Ambiente
Em relação à prevenção de 

inundações do Rio Quitandi-
nha, Yuri propõe a aplicação 
da lei de sua autoria que cria 
medidas para gestão das águas 
de chuva: ‘Cidade Esponja”, mi-
nimizando os riscos de inunda-
ções, também na Rua Coronel 
Veiga. Prevê ainda a aplicação 
dos recursos do Governo Fe-
deral do PAC Seleções que 
destina recursos para obras de 
drenagem na cidade.

Sobre o tema incêndios 
florestais, o candidato propõe 
maior investimento em educa-
ção ambiental. Parcerias com 
outras esferas de governo para 
garantir estrutura e ampliar o 
quadro de brigadistas e voluntá-
rios. E ações preventivas com o 
Grupamento de Proteção Am-
biental da Guarda Civil. Inves-
timento em políticas de adapta-
ção, prevenção e preservação.

Divulgação/Victor Carvalho

Candidato a prefeito Yuri Moura (PSOL-Rede) e vice Marcos Novaes

PETROPOLITANAS

Casa Stefan Zweig recebe 
Filipe Graciano

Fogo em ossada humana no 
Cemitério é investigado

Atuação nos incêndios

CDL promove treinamento

Petropolitanas são destaque

A Casa Stefan Zweig/

Memorial do Exílio 

recebe neste sábado, 

21, às 15h, o criador e 

diretor do Museu de 

Memória Negra de 

Petrópolis, Filipe Gra-

ciano, para uma pa-

lestra e debate sobre 

o projeto. Idealizado 

como projeto uni-

versitário na UERJ e 

fundado no dia 13 de 

maio de 2019, o Mu-

seu pretende preser-

var a cultura afro-brasileira 

e funcionar como espaço 

de referência dos afro-pe-

tropolitanos no passado, 

no presente e no futuro. 

Segundo o arquiteto Fili-

pe Graciano, o Museu de 

Memória Negra combate 

o apagamento e valoriza o 

protagonismo preto. Mais 

do que um “museu” no 

sentido tradicional, é um 

movimento para consoli-

dar a identidade negra. 

A Promotoria de Justiça 

junto ao Juizado da Vio-

lência Doméstica e Fa-

miliar contra a Mulher e 

Especial Criminal de Pe-

trópolis acompanham a 

denúncia de uma fogueira 

entulho com ossada hu-

mana dentro do Cemitério 

Municipal do Centro de 

Petrópolis. A denúncia foi 

feita há 15 dias, e foi levada 

também à Polícia Civil que 

investiga o caso. A equipe 

do Correio Petropolita-

no esteve no local no dia 

da denúncia e encontrou 

um cenário lamentável de 

abandono e má conserva-

ção do principal cemitério 

da cidade. Há anos o local 

não recebe melhorias sig-

nificativas e vem apenas 
acumulando denúncias 

de crimes. Além deste, há 

constantes furtos de pe-

ças em sepulturas. Na oca-

sião, a Prefeitura disse que 

abriria uma sindicância 

para apurar os fatos. 

O Ministério Público do 

Estado do Rio de Janeiro 

(MPRJ), através do Gru-

po Temático Temporário 

Saneamento Básico, De-

sastres Socioambientais e 

Mudanças do Clima (GTT 

Ambiental/MPRJ), tem 

atuado frente às Prefei-

turas e Governo do Esta-

do na grave situação de 

estiagem e incêndios flo-

restais. O resultado das 

ações foi divulgado nesta 

quarta-feira (18), um Bole-

tim Informativo enviado a 

todas as Promotorias do 

Estado.

A Câmara de Dirigentes Lo-

jistas de Petrópolis (CDL), 

em parceria com Integral 

Consultoria e Monitora-

mento, anunciou dois trei-

namentos voltados para a 

qualificação e capacitação 
de profissionais do comér-
cio da cidade. Os cursos 

“Excelência no Atendimen-

to”, marcado para o dia 7 

de outubro, e “Habilidades 

Gerenciais”, no dia 14 de 

outubro, têm como obje-

tivo preparar equipes para 

atuarem de forma mais 

eficaz e motivada, espe-

cialmente em períodos de 

grande movimentação. 

Ambos serão ministrados 

pelo instrutor Glênio Araújo, 

especialista em treinamen-

to corporativo, e ocorrerão 

na sede da CDL, na Rua Ir-

mãos D’Angelo, 48, Centro. 

As inscrições estão abertas 

e podem ser feitas pelo te-

lefone (21) 99199-8825.

Três petropolitanas estão 

representando a cidade 

na terceira edição do Sim-

pósio Sobrancelhas com 

amor, que acontece no 

próximo dia 23 de setem-

bro, no Nova América Cen-

tro de Convenções. Entre 

elas, a renomada Priscilla 

Kreiscker, que foi uma das 

palestrantes mais pedidas 

nas redes sociais do evento 

e que vai abordar o tema 

“Colorimetria aplicada a 

Nanoblading”. Priscilla é 

a idealizadora do Lapidar 

Studio & Academy, locali-

zado no Prado, em Corrêas, 

onde também atuam ou-

tras duas profissionais que 
estarão nesta edição. Dany 

Fioravante, especialista em 

cílios e sobrancelhas, será 

jurada na categoria Micro-

pigmentação Fio a Fio. Já 

Esteffani Weinem, especia-

lista em Brow Lamination, 

vai demonstrar a técnica de 

Brow Lamination com Hen-

na, desenvolvida por ela. 

Divulgação/Flipetrópolis

Gabriel Rattes

Graciano fundou o Museu de 
Memória Negra de Petrópolis

Caso aconteceu no último dia 04 de setembro

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

ELEIÇÕES 2024

E N T R E V I S T A



Sexta-feira, 20 a domingo, 22 de Setembro de 2024 13Serrano

TERESOPOLITANAS

Incêndio

Campanha Incentivo

Reparos

O candidato a prefeito de 
Teresópolis, Alex Castellar 
filiado ao partido político 
PL, juntamente com seu 
vice Davi Serafim filiado 
PSD, vem realizando ca-
minhadas nas ruas da ci-
dade, com a intenção de 
ouvir a população. Na úl-
tima ação, realizada nesta 
quinta-feira (19), Alex per-

correu o bairro Alto, onde 
coletou as demandas dos 
comerciantes da região. 
Segundo o candidato, ele 
acredita que o empenho 
direcionado aos cidadãos, 
buscando entender as ca-
rências e necessidades de 
cada um, é o ponto chave 
para melhorar a qualida-
de de vida dos mesmos.

O Prefeito Vinícius Claus-
sen informou que durante 
a manhã desta quinta-feira 
(19), a Ponte do Alegria, no 3º 
Distrito, sofreu um incêndio, 
que parece ter sido crimino-
so. A ponte está temporaria-
mente interditada.

O candidato a prefeito de 
Teresópolis, Mário Tricano, 
filiado ao partido político PP, 
vai realizar nesta sexta-feira, 
20 de setembro, concentra-
ção, na casa de cultura às 
13h e outra no ponto final do 
bairro Perpétuo às 19h.

Durante o sábado e do-
mingo, o Sesc é palco da 
“Semana Move”, uma cam-
panha latino-americana 
de promoção da prática de 
esportes e atividades físi-
cas em que instituições de 
caráter privado e público.

Segundo o prefeito, os 
reparos na região foram 
realizados pelas equipes 
da Secretaria de Agricul-
tura, que trabalharam 
para restabelecer o trá-
fego com segurança o 
mais rápido possível. 

Reprodução/ Redes Sociais 

Candidato busca ouvir demandas da população 

Alex Castellar realiza 
caminhada em Teresópolis

CORREIO SERRANO 

Falta

Veto II

Regras do Selo “Não é Não”

Veto III

Veto I

COMBATE

A Câmara Municipal 
de Nova Friburgo 
aprovou o Projeto de 
Lei, que cria o Selo 
“Não é não – Mu-
lheres Seguras em 
Nova Friburgo”. A 
proposta concede 
o selo às casas de 
festas, casas notur-
nas, boates, bares, 
restaurantes, lounges, 
clubes, hotéis, espetáculos musicais realizados em locais 
fechados e em shows, com venda de bebida alcoólica, 
para promover a proteção das mulheres, para prevenir e 
enfrentar o constrangimento e a violência contra elas.

A Secretaria de Saúde de 
Nova Friburgo   informou 
que a vacinação contra 
Covid-19 para crianças está 
temporariamente indis-
ponível. A aplicação será 
restabelecida após o rece-
bimento de novas doses 
e uma nova comunicação 
será feita para população.

Com isso, após expedição 
de pareceres pela Pro-
curadoria Jurídica do Le-
gislativo e da Comissão 
Permanente de Justiça e 
Redação, pela rejeição do 
veto, o parecer foi subme-
tido ao Plenário e aprova-
do de forma unânime pe-
los vereadores presentes.

Segundo o texto do pro-
jeto, os estabelecimen-
tos poderão criar um 
código próprio, a ser di-
vulgado nos sanitários 
femininos, para que as 
mulheres possam aler-
tar os funcionários sobre 
a necessidade de ajuda. 

É necessário união para 
que tais medidas sejam 
implantadas e fiscaliza-
das dentro do município. 
O prazo de validade do 
Selo “Não é Não – Mulhe-
res Seguras” será de dois 
anos, devendo ser reno-
vado após reavaliação.

O programa oferece o 
fornecimento da glicose 
“freestyle libre” para resi-
dentes no município que 
possuam laudo médico 
com diagnóstico de dia-
betes tipo 1, contribuindo 
na promoção da política 
de saúde, facilitando o tra-
tamento. 

Em São José do Vale do Rio 
Petro o Poder Executivo 
optou por vetar de forma 
total o projeto que institui 
o “Programa de Monitori-
zação Contínua da Glicose” 
aos munícipes por entender 
que a ação cria despesa ao 
Poder Público, sem indica-
ção da fonte de custeio.

Divulgação/Polícia Civil

Violência contra a mulher 

Ministério Público monitora Plano
de educação contra Queimadas 

A 1ª Promotoria de Justiça 
de Tutela Coletiva do Núcleo 
Nova Friburgo autuou uma 
Notícia de Fato, nesta quarta-
-feira (18), destinada ao levan-
tamento, junto às Secretarias 
Municipais de Educação de 
Nova Friburgo e Cachoeiras de 
Macacu, da existência de cam-
panhas de conscientização dos 
males causados pelas queima-
das. A iniciativa teve como base 
o Plano Estratégico Nacional 
de Atuação dos Ministérios Pú-
blicos no Combate aos Incên-

dios Florestais e seus Impactos, 
divulgado pelo Conselho Na-
cional do Ministério Público 
(CNMP). 

De acordo com os despa-
chos encaminhados pela Pro-
motoria de Justiça, os questio-
namentos também estão sendo 
realizados devido à necessidade 
de ampliar a formação de crian-
ças e jovens no resguardo ao 
meio ambiente, em abordagem 
transversal ao tema dos incên-
dios florestais, em articulação 
com as Secretarias de Meio 

Ambiente, explorando seus 
impactos negativos e boas prá-
ticas, com especial enfoque às 
características geomorfológicas 
da região. 

A promoção de autuação 
reforça a necessidade de reali-
zação de campanhas educativas 
nas áreas rurais, urbanas e nas 
rodovias, destacando os im-
pactos negativos dos incêndios 
e incentivando boas práticas, 
principalmente agrícolas, evi-
tando o uso de fogo no manejo 
de terras. 

Além disso, destaca-se que 
os incêndios afetam todos os 
biomas brasileiros, com im-
pactos à saúde pública, fauna e 
flora, aos recursos hídricos, ao 
solo e culturas agrícolas, e que, 
além das mudanças climáticas 
e da insuficiente estrutura de 
monitoramento e fiscalização, 
também concorrem para esse 
cenário ações humanas, como 
queimadas para limpeza de 
áreas agrícolas, desmatamento 
ilegal, soltura de balões e van-
dalismo, entre outros.

Inaugurado Laboratório de 
Iniciação Científica na Sakurá
Cerca de 600 alunos da escola serão beneficiados com o equipamento

Com a presença de secretá-
rios municipais, representantes 
da Faetec (Fundação de Apoio 
à Escola Técnica), equipe direti-
va escolar, professores e alunos, 
foi inaugurado, nesta quarta-
-feira, 18, na Escola Municipal 
Sakurá, no bairro Ermitage, o 
Laboratório de Iniciação Cien-
tífica Intramuros da unidade de 
ensino. Cerca de 600 alunos, do 
6º ao 9º Ano do Ensino Funda-
mental II, serão beneficiados 
com a iniciativa.

Idealizado pela Secretaria 
de Estado e realizado com o 
apoio da Fundação, o projeto 
conta com a parceria da Pre-
feitura de Teresópolis, através 
das Secretarias Municipais de 
Educação e de Ciência e Tec-
nologia. A Escola Municipal 
Francisco Maria Dállia, loca-
lizada no interior, também foi 
contemplada com um Labora-
tório Intramuros.

“Agradeço ao Governador 
Cláudio Castro e ao secretário 
de estado Anderson Moraes 
por contemplarem Teresópolis 
com dois laboratórios e à Fae-
tec por mais essa importante 
parceria. Que nossas crianças 
aproveitem da melhor forma 
esses espaços de estudo. O In-
tramuros vem requalificar o 
aprendizado em Ciência e Tec-
nologia, com inserção científica 
na Física, Biologia, Química, e 
vai contribuir de maneira de-
cisiva na formação dos nossos 
estudantes”, enfatizou o Prefei-
to Vinicius Claussen, que foi 
representado pela secretária 
municipal de Educação, Satiele 
Santos.

“O laboratório ficou ma-
ravilhoso e ver os professores 
e os alunos encantados com 
o espaço é incrível. Tirar a 
Ciência dos livros e poder 

experimentar de fato é magní-
fico porque os ensinamentos 
experimentados fazem mais 
sentido. Certamente, a con-
solidação desse conhecimen-
to será muito mais eficaz! É 
uma bela entrega! Agradeço 
ao Prefeito Vinicius Claussen 
por mais esta excelente parce-
ria com o Governo do Estado 
e a Faetec”, ressaltou Satiele 
Santos.

O secretário municipal de 
Ciência e Tecnologia, Cleiton 
Pimentel, também destacou a 
importância do equipamento 
para o aprendizado dos estu-
dantes. “Este projeto só tem 
sentido com a existência dos 
alunos. Aproveitem ao máxi-
mo porque esta ferramenta foi 
idealizada e concretizada para 
vocês, para contribuir para o 
conhecimento de vocês.”, co-
mentou Pimentel, agradecendo 
à Faetec e ao Governo do Es-
tado pelo compromisso com a 
tecnologia.

A chefe de gabinete da Fae-
tec, Juliana Aguiar, destacou 
sobre a proposta da Secretaria 
de Estado de Ciência, Tecno-
logia e Inovação. “Quando a 
SECTI pensou neste projeto e 
nos convidou para participar, 
ficamos muito felizes! Esta é 
uma excelente oportunidade 
para os alunos aprenderem na 
prática diversos ensinamentos, 
prepará-los melhor para o futu-
ro. Aqui poderão ser descober-
tos talentos para várias profis-
sões!”, enfatizou Juliana Aguiar.

A inauguração contou com 
uma apresentação especial da 
banda da Escola Sakurá, en-
toando o Hino Nacional Brasi-
leiro, sob a regência do maestro 
Nilton de Castro.

Incentivando a 

Iniciação Científica
Idealizado pela Secretaria 

de Estado de Ciência, Tecno-
logia e Inovação – SECTI, 
o projeto de Laboratório de 

Iniciação Científica “Intra-
muros” tem por finalidade 
fomentar atividades ligadas 
à ciência, tecnologia e inova-
ção nos municípios do estado 
do Rio de Janeiro.

Com a parceria institucio-
nal e pedagógica entre SEC-
TI e a Faetec, os laboratórios 
permitem aos estudantes do 
ensino fundamental ter o 
contato prático com a área 
tecnológica orientada, que 
ao complementar a teoria já 
ensinada, leva a um aumento 
na qualidade do ensino fun-
damental.

Equipados com materiais 
modernos, o laboratório é 
um ambiente propício para 
a realização de aulas práticas 
nas áreas de física, química 
e biologia, proporcionando 
um primeiro contato de alta 
qualidade com as ciências e 
tecnologias. A gestão dos la-
boratórios cabe à Faetec em 
parceria com os municípios.

Bruno Nepomuceno

Iniciativa é uma parceria entre a Prefeitura de Teresópolis e o Governo do Estado 

Por Isabella Rodrigues*
Neste sábado (21), o De-

tran irá promover um mutirão 
especial em Nova Friburgo para 
a emissão de carteiras de identi-
dade, com foco nos estudantes 
que prestarão o Enem, vesti-
bulares, cursos e concursos. A 
ação faz parte de um esforço es-
tadual, sendo realizada em mais 
de 120 postos de atendimento, 
com o objetivo de garantir que 
todos os jovens tenham acesso à 
documentação necessária para 
participar dos exames.

Serão oferecidos os serviços 
de emissão da primeira e segun-
da via da carteira de identidade. 
Para a primeira via, o serviço 
será gratuito. Já a segunda via 
terá uma taxa de R$ 48,88, que 
deverá ser paga através do Do-
cumento Único de Arrecada-
ção (Duda).

Estudantes em situação de 
vulnerabilidade, que recebem 
até um salário-mínimo ou estão 
desempregados, poderão solici-
tar isenção da taxa apresentando 

uma declaração de hipossuficiên-
cia ou um documento emitido 
pela Fundação Leão XIII. Além 
disso, aqueles que solicitarem a 
segunda via do documento nos 

30 dias anteriores ao aniversá-
rio de 18 anos também estarão 
isentos, uma vez que é necessário 
substituir a identidade emitida 
na infância ao atingir essa idade.

Na cidade, o atendimento 
será realizado na 3ª Circunscri-
ção Regional de Trânsito (Cire-
tran), na Avenida dos Ferroviá-
rios, no bairro Duas Pedras, em 
frente à rodoviária norte. O ho-
rário de atendimento será das 8h 
às 14h e não haverá necessidade 
de agendamento prévio, com 
as senhas sendo distribuídas 
por ordem de chegada. Os es-
tudantes que comparecerem ao 
local devem apresentar o com-
provante de inscrição no exame 
ou concurso, juntamente com a 
certidão de nascimento (no caso 
de solteiros) ou de casamento, 
original ou cópia autenticada.

*Estagiária

Mutirão do Detran em nova Friburgo 
facilita emissão de rG para estudantes

Marcello Casal JR./Agência Brasil

O foco são os estudantes que prestarão o Enem, 
vestibulares, cursos e concursos este ano

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Neto aposta em conclusão 
de Hospital Veterinário 
Prefeito diz que unidade deve começar a funcionar este ano

Por Redação

O Hospital Veterinário, 
que ficará no bairro Rústico, 
em Volta Redonda, é uma das 
prioridades do prefeito An-
tonio Francisco Neto, do PP, 
candidato à reeleição. A chapa 
de Neto tem como vice o enge-
nheiro Sebastião Faria, do PL, 
atual vice-prefeito. Se Neto sair 
vencedor, ele emplaca o sexto 
mandato na Cidade do Aço. 
Será o único prefeito do país a 
atingir a marca.

A unidade veterinária, a 
primeira pública do município, 
terá área construída de nada 
menos do que 760 metro qua-
drados. Já o terreno tem 3,5 mil 
metros quadrados e foi doado 
pela prefeitura

-O Hospital Veterinário 
está sendo finalizado com o 
apoio do governo estadual e de 
parlamentares que atuam em 
prol dos animais. É uma con-
quista para a cidade e, princi-
palmente, para os tutores, pois 
muitos não têm condições fi-
nanceiras de arcar com as des-
pesas médicas. Isso mostra um 
grande avanço para os animais 
na nossa cidade - disse Neto.

A data da conclusão da obra 
ainda não está definida, mas, 
segundo a prefeitura, deve ser 
em breve e pode ocorrer ain-
da este ano. E mais: atenderá 
a outras cidades da região Sul 
Fluminense.

O hospital terá com qua-
tro consultórios; ambulatório; 
recepção; laboratório; salas de 

raios-x e ultrassonografia. O lo-
cal terá ainda uma sala para ci-
rurgia e recuperação anestésica, 
além de um espaço para trata-
mento de doenças infecciosas. 
Haverá também áreas de este-
rilização/higienização; gatil e 
um canil.

-A obra está cada vez mais 
perto de ser finalizada e, com 
isso, vemos a dimensão do que 
estamos fazendo. Demandou 
muito esforço para este sonho 
sair do papel, por isso, não pos-
so deixar de agradecer ao depu-
tado federal doutor Luizinho, 
ao governador do Estado do 
Rio, Cláudio Castro, aos verea-
dores e as pessoas que acredi-
taram que ter um hospital to-
talmente dedicado aos animais 
seria possível-comentou o pre-
feito Antonio Francisco Neto.

Outros projetos
O Castramóvel Volta Re-

donda também foi uma gran-
de conquista para os animais, 
segundo afirma o prefeito 
Neto. Lançado em abril de 
2023, o veículo móvel exclu-
sivo para castração de cães e 
gatos, a partir dos seis meses 
de vida, ofereceu 1.200 aten-
dimentos. O castramóvel 
percorreu diversos bairros ao 
longo do primeiro ano de fun-
cionamento.

Além do castramóvel, o 
Centro de Controle de Zoono-
ses (CCZ), situado no bairro 
Três Poços, em Volta Redonda, 
continua oferecendo gratui-
tamente castração, com uma 
média de 250 procedimentos 
mensais.

O centro também ofere-

ce orientações e tratamento 
no controle de doenças que 
podem ser transmitidas aos 
humanos.

-Saúde e bem-estar animal 
estão atreladas ao nosso go-
verno, que conta com o espa-
ço de adoção Família Animal 
- afirma. 

Desde o ano de 2021, por 
exemplo, 260 cães e 200 gatos 
ganharam novos lares através da 
iniciativa. A maioria deles são 
provenientes de acumuladores 
acompanhados pela Secretaria 
Municipal de Meio Ambien-
te, apreendidos ou vítimas de 
maus-tratos. São também ani-
mais que foram resgatados nas 
ruas e que se encontram sob a 
tutela de protetores indepen-
dentes ou de ONGs voltadas 
para a proteção animal.

Divulgação

Primeiro hospital público veterinário da cidade atenderá todo o Sul Fluminense 

Furlani promete maiores 
investimentos na saúde

O candidato a prefeito 
de Barra Mansa Luiz Furlani 
garante que manterá relações 
institucionais próximas com 
quem pode ajudar Barra Man-
sa a fazer grandes investimen-
tos, como a construção do 
Hospital Municipal. O can-
didato destaca os compromis-
sos de deputados e senadores 
com emendas parlamentares, 
caso ele seja eleito o prefeito 
de 2025. Assim, irá investir 
grande parte da projeção de 
15% no orçamento do próxi-
mo ano em saúde pública de 
qualidade.

“Temos o compromisso do 
deputado Dr. Luizinho para 
disponibilizar emendas para 
este fim. Estive esta semana 
em Brasília com o líder da 
bancada do PL e presidente 
do partido, deputado Alti-
neu Côrtes, que já garantiu 
emendas do Partido Liberal 
para o próximo ano. Tam-
bém recebemos em caminha-
da de campanha o senador 
Romário, que já destinou R$ 
50 milhões em emendas par-
lamentares para Barra Mansa 
no governo Rodrigo Drable e 
nos garantiu mais”, pontuou 
Furlani.

Ele destacou a importân-
cia das articulações políticas 
que mantém para garantir 
que Barra Mansa continue no 
caminho certo e que, com as 
contas públicas em dia, com 
previsão de aumento na arre-
cadação em 2025, será viável a 
construção e manutenção do 
Hospital Municipal.

“Tem como fazer. Nosso 
orçamento para o próximo 
ano tem uma projeção de 
crescimento de cerca de 15% 

- o que representa R$ 125 
milhões, aproximadamente. 
Quando tomar posse, minha 
prioridade será reservar esse 
dinheiro para desapropriação 
do antigo Hospital Menino 
Jesus e iniciar todo o processo 
legal, com a autorização judi-
cial, para iniciarmos as obras. 
Vamos desafogar a Santa 
Casa, que terá mais leitos para 
média e alta complexidade, e 
teremos nosso Hospital Mu-
nicipal para urgência e emer-
gência. Quero reafirmar meu 
compromisso em zerar a fila 
do SUS”, enfatiza Furlani.

Para a desapropriação do 
Hospital Menino Jesus se-
rão investidos R$ 4 milhões. 
Em obras e equipamentos de 
primeira linha, mais R$ 25 
milhões. O local conseguirá 
disponibilizar, a princípio, de 

até 120 leitos. O custo de ma-
nutenção mensal será de R$ 4 
milhões.

Além do Hospital Muni-
cipal, o candidato pretende 
construir uma Policlínica na 
Colônia Santo Antônio; um 
novo Centro de Especialidades 
na Vista Alegre; reformar, am-
pliar e adequar a estrutura física 
das unidades do São Luiz, Vila 
Maria II, Ismael de Sousa, Sau-
dade, Getúlio Vargas, Cotiara, 
Rialto, Amparo e Paraíso de 
Cima. Também vai ampliar o 
horário de funcionamento da 
Policlínica do Nove de Abril, 
Sirene Vila Nova e Boa Sorte 
até às 21h. As ações de saúde 
na área rural do Município 
também serão ampliadas, assim 
como o atendimento odonto-
lógico em 100% das Unidades 
de Saúde da Família.

Divulgação

Candidato promete agilizar Hospital Municipal

Cláudio Ferreti (MDB) 
realizou um comício para 
moradores no bairro Areal, 
em Angra dos Reis, na região 
da Costa Verde, na noite des-
ta quarta-feira (18). Durante 
o evento, o candidato con-
versou com os apoiadores e 
apresentou suas propostas 
para o bairro.

Ferreti também desta-
cou algumas de suas realiza-
ções no local, como o Posto 
Policial do Areal. Ele falou 
ainda sobre a cobertura da 
quadra na Praça Sebastião 
Pimenta, além da instalação 
de uma academia ao ar livre 
na mesma praça. Ferreti ci-
tou também durante o comí-
cio a Escola Municipal João 
Gregório Galindo, com 200 
vagas para alunos do 1° ao 9° 
ano do Ensino Fundamental.

O prefeito Fernando Jor-
dão, apoiador de Ferreti, des-
tacou os avanços de Angra 
dos Reis enquanto o candi-
dato foi secretário municipal 
de Governo, principalmente 
na área da segurança pública:

-Com a implantação do 
posto de policiamento no 
Areal, a segurança dos mo-
radores foi reforçada. Evo-
luímos nos serviços de saúde, 
educação e outros setores, po-
rém é a segurança pública que 
permite aos moradores usu-
fruírem desses serviços. Vo-
tar no Ferreti é garantir que 
continuemos avançando em 
áreas essenciais, como as ci-
rurgias de catarata, o Cartão 
Educação e todos os outros 
setores que tiveram grandes 
progressos nos últimos anos 
- destacou Fernando.

Cláudio 
Ferreti realiza 
comício no 
bairro areal

CORREIO DO VALE

Aprovada proposta de André 
Corrêa sobre prazos do TCE

Samuca quer priorizar 
geração de empregos 

Polo de hospedagem

À espera da decisão

Prescrição interrompida

Prescrição de ação 

A Alerj aprovou, esta se-

mana, em segunda dis-

cussão, a Proposta de 

Emenda Constitucional 

prevendo que os prazos 

de prescrição das ações 

punitivas do Tribunal 

de Contas do Estado do 

Rio  serão adequados na 

Constituição Estadual. A 

PEC teve 58 votos favorá-

veis e é de autoria do de-

putado André Corrêa, do 

PP. O texto será promul-

gado pela presidência da 

Casa e publicado no Diá-

rio Oficial do Legislativo 
nos próximos dias. O pra-

zo de prescrição de ação 

punitiva por parte dos 

tribunais de conta é de 

cinco anos, e o intercor-

rente,quando o processo 

é paralisado, por falta de 

julgamento ou despacho, 

é de três anos. 

O candidato a prefeito 

de Volta Redonda Samu-

ca Silva segue com sua 

campanha. Ele e o seu 

vice, Rodnei Oliveira, esti-

veram na Avenida Minis-

tro Amaral Peixoto, uma 

das áreas comerciais mais 

tradicionais do município, 

para uma atividade de 

corpo a corpo. Durante a 

atividade realizada nesta 

quinta-feira, 19,  conversa-

ram com comerciantes e 

a população, onde ressal-

taram a urgência de reto-

mar as ações que promo-

vam o desenvolvimento 

econômico e a geração de 

empregos em Volta Re-

donda. Samuca destacou 

a necessidade de revitali-

zar a economia local.

Entre os principais com-

promissos, Samuca Silva 

destacou o fortalecimen-

to das cooperativas, o 

apoio aos microempre-

endedores e a expansão 

do projeto Rua de Com-

pras, com o objetivo de 

alcançar uma abrangên-

cia regional e fortalecer 

o comércio. Ele também 

fala em transformar Volta 

Redonda em um polo de 

hospedagem para turis-

tas que visitam a região 

Sul Fluminense.

No início dessa semana, 

o juiz da 131ª Zona Eleito-

ral Roberto Henrique dos 

Reis, indeferiu o registro 

de candidatura de Samu-

ca. O ex-prefeito disse que 

espera “o julgamento in-

tegrativo de embargos 

de declaração, que tem 

por finalidade o reenqua-

dramento jurídico do fato, 

pois, o voto vencedor no 

TRE-RJ, destoa da juris-

prudência do TSE”. Afir-
mou ainda que seguiria 

com a campanha.

De acordo com a medida, 

a prescrição poderá ser in-

terrompida nas seguintes 

hipóteses: notificação ou 
citação do indiciado/acu-

sado (inclusive por edital); 

decisão condenatória que 

possa ser recorrida, além 

de qualquer ato inequívo-

co que importe apuração 

do fato ou manifestação 

expressa de tentativa de 

solução conciliatória na 

administração estadual. 

Ainda não há data especí-

fica para a presidência da 
Alerj (Assembleia Legislti-
va do Estado do Rio) pro-

mulgar o texto, aprovado 

pela Casa, mas o prazo 

não deve se estender 

muito.

Na prática, a proposta 

somente revoga o pa-

rágrafo oitavo do artigo 

125 da Constituição Es-

tadual, que estabelecia 

um prazo de cinco anos 

para a prescrição inter-

corrente, o que poderia 

gerar insegurança jurí-

dica ao entendimento 

do STF e à própria legis-

lação estadual vigente. 

A Lei Complementar 
220/24 foi promulgada 

em julho deste ano e já 

regulamenta o tema. A 

medida também é de 

autoria do deputado 

André Corrêa. A norma 

alterou a Lei Orgânica 
do TCE-RJ - Lei Comple-

mentar 63/90. 

Octacílio Barbosa/Alerj

Divulgação

PEC aprovada por 58 votos é de autoria do deputado André Corrêa

Samuca Silva mantém campanha nas ruas de VR

POR SONIA PAES
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Kevin o Chris apresenta 
show em Volta Redonda

Gacemss oferece atrações 
musicais e de humor em VR

Musical de ‘O Rei Leão’

Show de comédia

Autores de Angra reconhecidos em SP

Festival de Esquetes em V. Redonda

No dia 28 de setembro 

(sábado), o Clube Comer-

cial, em Volta Redonda, 

receberá o show ‘Eu Sou 

o Rio’, de Kevin o Chris - 

funkeiro conhecido pe-

los hits “Tá OK”, “Eu Vou 

pro Baile da Gaiola” e 

“Evoluiu”. A turnê, que 

iniciou sua temporada 

de espetáculos no Rio de 

Janeiro, também conta 

com convidados espe-

ciais do funk carioca. Em 

Volta Redonda, as par-

ticipações serão de DJ 

Buarque e MC Alysson. 

O show começa às 22h e 

os ingressos estão dispo-

níveis para venda na pla-

taforma Sympla. Entre as 

opções disponíveis, estão 

entradas para pista, ca-

marote e frontstage.

O teatro Gacemss ofe-

rece uma programação 

variada nos próximos 

dias. Neste sábado (21), 

o espetáculo ‘Embalos 

de Sábado a Noite - O 

Musical’ será apresen-

tado às 20h. A peça se 

inicia nos tempos atuais, 

onde o narrador conduz 

a plateia a uma viagem 

no tempo. Com muita 

música e dança, os can-

tores e dançarinos con-

tagiam a plateia com o 

espírito da era Disco, tra-

zendo sucessos icônicos 

dos maiores cantores e 

grupos da época, como 

Abba, Bee Gees, Village 

People e Glória Gaynor. 

Os ingressos estão a 

venda pelo site Ingresso 

Digital.

Também neste sábado, 

o Teatro Gacemss 1 rece-

berá a apresentação do 

espetáculo infantil ‘Rei 

Leão - O Musical’, às 16h. A 

adaptação da obra homô-

nima, apresentada a nível 

internacional, conta com 

o recurso de projeção ma-

peada 3D, que produz um 

impacto visual diferencia-

do à plateia. Os ingressos 

também estão a venda no 

Ingresso Digital, com en-

tradas que variam de R$ 

40 a R$ 130.

Por fim, no domingo (22), 
o teatro apresentará o 

show de stand up come-

dy ‘ Como é que pode? 10 

anos’, de Gabriel Louchard, 

às 20h. O espetáculo, que 

está em cartaz há uma 

década, mistura stand up 

comedy, esquetes de hu-

mor, vídeos, números de 

mágica e improviso sobre 

situações corriqueiras. Os 

ingressos estão disponíveis 

no site Ingresso Digital.

Os autores angrenses 

Romana Gomes e Léo 

Vieira tiveram suas obras 

reconhecidas durante a 

entrega do Prêmio Des-

taque na Bienal do Li-

vro de São Paulo, saindo 

vencedores nas catego-

rias ‘Livro Infantil’ e ‘Po-

esia’, respectivamente. A 

premiação, que promo-

ve a literatura e reúne 

dezenas de escritores de 

todo o país, foi decidi-

da por votação popular. 

Além de participarem 

da premiação, os auto-

res tiveram a oportuni-

dade de autografar seus 

livros e divulgar seus tra-

balhos em um estande 

do evento.

O 3º Festival de Esque-

tes Integrado do Cole-

tivo de Artes Mudarte 

será apresentado no te-

atro Gacemss 1, em Vol-

ta Redonda, no dia 28 

de setembro, às 16h30. 

O evento reunirá 9 ar-

tistas - divididos entre 

grupos, coletivos, ou 

solos - que apresenta-

rão suas técnicas e lin-

guagens por meio de 

esquetes. A entrada do 

evento é gratuita, com 

classificação indicativa 
de 14 anos, e os ingres-

sos devem ser retirados 

pelo Sympla. O público 

é incentivado a levar 

1kg de alimento não pe-

recível.

Divulgação

Reprodução - Gacemss

Apresentação acontecerá no Clube Comercial

Atrações envolvem musicais adaptados e show de comédia

Ailton Marques propõe a 
expansão do ensino integral
Candidato também quer implantar curso preparatório para vestibular

O candidato a prefeito de 
Porto Real, Ailton Marques 
(PDT), anunciou um con-
junto de propostas voltadas 
para o sistema educacional. 
As ações vão desde valorizar 
os alunos quanto os profis-
sionais, como a promoção de 
um ambiente de aprendizado 
inclusivo.

Entre as medidas apresen-
tadas, o candidato anunciou 
a pretensão de realizar um 
investimento na formação 
continuada dos servidores da 
educação, juntamente com 
uma política salarial que re-
conheça o papel dos profis-
sionais no desenvolvimento 
escolar. “Sem professores e 
servidores bem preparados e 
devidamente reconhecidos, 
não há como construir uma 
educação de excelência. Nos-
so compromisso é com a for-
mação continuada e uma po-
lítica salarial justa, para que 
esses trabalhadores tenham 
as condições necessárias para 
desempenhar seu papel fun-
damental na rotina dos nossos 
alunos”, afirmou.

Ensino integral
Outra proposta de Ailton, se-

ria a distribuição adequada de uni-
formes, mochilas e materiais esco-
lares para todos os alunos da rede 
municipal. Outra proposta, seria 

expandir o ensino em tempo in-
tegral, começando pelas creches, 
para oferecer suporte às famílias.

Em paralelo,  pretende fir-
mar parcerias com empresas lo-
cais para facilitar a inserção dos 

jovens no mercado de trabalho, 
criando programas que aproxi-
mem a qualificação oferecida das 
oportunidades profissionais dis-
ponibilizadas por essas empresas.

Investimento periódico
Ainda, o candidato se com-

prometeu a manter as escolas 
e creches em bom estado, com 
reformas periódicas e equipa-
mentos adequados para pro-
porcionar um ambiente que 
favoreça o aprendizado. Ele 
também planeja criar cursos 
preparatórios para vestibulares 
e Enem (Exame Nacional do 
Ensino Médio), além de ofere-
cer bolsas de estudo e ampliar 
as oportunidades de estágios 
remunerados para os jovens.

A educação inclusiva também 
é um compromisso de Ailton, que 
garantiu a contratação de media-
dores qualificados para dar supor-
te aos alunos com necessidades es-
peciais. “Estamos comprometidos 
em dar atenção especializada às 
crianças e adolescentes com ne-
cessidades especiais por meio de 
mediadores qualificados. Incluir é 
educar”, reforçou. 

Divulgação

Ailton Marques disputa prefeitura de Porto Real

O candidato a prefeito de 
Barra Mansa, Marcelo Cabe-
leireiro, e seu vice, Léo da Joa-
lheria, ambos do União Brasil, 
participaram de encontro com 
um grupo de mães de crianças e 
jovens com autismo. O evento, 
realizado na quarta-feira, 19, 
foi um espaço onde essas famí-
lias puderam compartilhar suas 
histórias.

Vanessa Alves Fonseca de 
Carvalho, mãe de Henrique, de 
17 anos, abriu a roda de con-
versas.  Professora e moradora 
do bairro Santa Lúcia, ela expôs 
as dificuldades enfrentadas no 
dia a dia com o filho. “A gente 
vive em muitas salas de espe-
ra. Falta tudo: neuropediatra, 
fonoaudiólogo, terapeuta. Os 
profissionais da linha de frente 
estão despreparados”, desaba-
fou Vanessa.

Camila Cristina da Costa 
Santos, mãe dos gêmeos Maria e 
Luiz, de 10 anos, também trouxe 
sua vivência. Moradora do bair-
ro Saudade, ela destacou a falta 
de informação como um grande 
obstáculo para o acesso aos di-
reitos dos autistas. Um exemplo 
é o BPC LOAS  (Benefício de 
Prestação Continuada), um be-
nefício essencial que, segundo 
ela, deveria ser fácil de solicitar 
na Secretaria de Assistência 
Social, mas acaba se tornando 

uma luta burocrática. Alzinete 
Raquel Costa Rodrigues, mãe 
de Yasmin, de 10 anos, trouxe 
um testemunho de superação. 
Moradora da Estamparia, Azi-
nete comenta sobre como o balé 
transformou a vida da filha, hoje 
é medalhista em competições 
no Rio de Janeiro e São Paulo. 
“O balé ajudou a Yasmin a ven-
cer várias dificuldades. Mas não 
recebemos apoio público. Rea-
lizamos rifas e eventos para pa-
gar as aulas e o transporte para 
as competições. É um esforço 
grande, mas é o que eu faço para 
que ela tenha a chance de se de-
senvolver”, afirmou Alzinete.

A reunião foi intermediada 
pela professora  Tânia Regina, 
diretora de educação da Asso-
ciação Autismo Superação de 
Barra Mansa. Ela analisou que 
muitas famílias ainda desco-
nhecem como proceder diante 
do laudo do autismo. Por isso, 
segundo ela, existe a importân-
cia de investir cada vez mais em 
políticas que integrem os servi-
ços públicos. i

Promessas
 Marcelo Cabeleireiro 

e Léo da Joalheria assumi-
ram  compromissos para me-
lhorar a vida das famílias que 

convivem com o autismo  e 
TEA. Entre as propostas, des-
taque para a criação de uma 
gerência/  secretaria específi-
ca para cuidar de pessoas au-
tistas, desde a infância até a 
fase adulta, e seus familiares; 
a implantar polos regionais 
da Casa Azul, oferecendo 
atendimento especializado e 
humanizado, bem como a me-
lhoria da estrutura da unidade 
da Colônia Santo Antônio.  

A proposta inclui ainda rea-
lização de concurso público, 
a valorização e a qualificação 
contínua visando o aprimora-
mento profissional. 

Candidato a prefeito faz propostas 
para atender famílias de autistas

Fábio Guimas/Divulgação

Marcelo Cabeleireiro assume compromisso com autistas e seus familiares em B.Mansa
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Com a fala de mudança de 
verdade para Barra Mansa e a 
apresentação de propostas reais 
para a construção do hospital 
municipal, creches e escolas em 
tempo integral, o candidato a 
prefeito Thiago Valério (PDT) 
foi o grande destaque na roda 
de conversa organizada pela 
Casa Paz e Bem, no Vista Ale-
gre. Todos os candidatos pude-
ram participaram e apresenta-
ram seus planos de governo.  

Realizado desde 2012 pela 
Casa Paz e Bem, o evento tem 
como objetivo dar a oportu-
nidade aos eleitores de conhe-
cerem melhor os candidatos 

a prefeito de Barra Mansa. A 
roda de conversa foi dividida 
em momentos de apresentação 
dos candidatos, dos planos de 
governo e respostas as pergun-
tas nas áreas de saúde, educa-
ção, meio ambiente e transpor-
te público.

– Esse tipo de encontro 
fortalece a cidadania e contri-
bui para o desenvolvimento da 
nossa cidade.  Conseguimos 
proporcionar aos eleitores a 
oportunidade de conhecer me-
lhor os candidatos para fazerem 
uma escolha consciente no dia 
6 de outubro - explicou Ana 
Maria Vicente Soares.

Candidato promove roda de conversa
Divulgação

Thiago Valério conversa com moradores do Vista Alegre
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Roteiros 
de Charme 
promove 

encontros com 
operadoras de 

SP e RJ
Associação fortalece a sua 

representatividade no trade turístico

N
esta terça, 17 
de setembro, 
a associação 
de hotéis re-
cebeu cerca 

de 50 agentes de viagens e ope-
radores para um café da manhã 
no Hotel Qoya, no bairro Pa-
raíso, em São Paulo. Além da 
apresentação institucional, a 
iniciativa ofereceu oportunida-
des de negócios e networking 
entre hoteleiros e operadores, 
dando continuidade ao encon-
tro realizado no mês de julho, 
na sede da associação, localiza-
da no bairro de São Conrado, 
no Rio de Janeiro.

O evento de relacionamento 
com o trade destacou um port-
fólio de mais de 60 hotéis inde-
pendentes associados, distribuí-
dos em 17 estados brasileiros e 

57 destinos, todos comprome-
tidos com a sustentabilidade e 
a valorização das culturas locais, 
aliados à excelência em serviços 
que resultam em uma experiên-
cia memorável.

A Roteiros de Charme 
também anunciou em primei-
ra mão ao trade turístico que 
é a nova signatária da “Decla-
ração de Glasgow”, iniciativa 
da Organização de Turismo 
das Nações Unidas, com sede 
em Madri, comprometendo-se 
a elaborar um plano de ação 
rumo ao objetivo de reduzir 
pelo menos 50% das emissões 
de gases com efeito estufa até 
2030 e conquistar a marca de 
zero emissões de carbono até 
2050. A assinatura ofi cial acon-
teceu no dia 13 de setembro, 
durante participação da asso-

ciação no One Planet Network 
Forum, no Museu do Amanhã, 
no Rio de Janeiro.

“Estamos reforçando nos-
so papel como aliança entre os 
associados e o trade turístico, 
promovendo nossa associação 
como um conjunto de hotéis 
independentes que represen-
tam destinos e produtos exclu-
sivos, preparados para oferecer 
e customizar serviços sociais e 
corporativos de alto padrão”, 
comenta o presidente Roberto 
Fuzetti, que conduz essa rea-
proximação com o mercado.

“Temos o protagonismo de 
representar um segmento cru-
cial para o turismo: os hotéis 
sustentáveis, especialmente em 
um Brasil riquíssimo em termos 
de biomas, num momento em 
que o viajante já está consciente 

do impacto da atividade turísti-
ca na pauta climática” comple-
menta a diretora de Meio Am-
biente, Monica Borobia, que 
esteve ao lado do presidente 
nesta recepção aos operadores e 
agentes de viagens.

Há mais de 30 anos, a As-
sociação de Hotéis Roteiros de 
Charme foi pioneira por seu 
protagonismo na promoção do 

turismo sustentável no Brasil. 
Seu Código de Ética e Condu-
ta Ambiental foi desenvolvido 
em parceria com o Progra-
ma das Nações Unidas para o 
Meio Ambiente (UNEP). Seus 
associados são selecionados 
anualmente, segundo rígidos 
critérios quanto ao conforto 
e qualidade de serviços. São 
hotéis independentes, onde o 

hóspede muitas vezes é recebi-
do pelo dono, proporcionando 
experiências autênticas, ines-
quecíveis e responsáveis em 
destinos únicos no Brasil. Via-
gens especiais para celebrações 
de aniversário, casamento, lua 
de mel ou até mesmo eventos 
corporativos de alto padrão en-
contram seu destino ideal nos 
hotéis da Roteiros de Charme.

Divulgação

Roberto Fuzetti, novo presidente da Roteiros de Charme

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

Saiba mais em: www.rj.gov.br

EDUCAÇÃO
O TRABALHO NÃO PARA.

Quando o assunto é educação, o Governo do Estado do Rio de Janeiro trabalha 
todo dia para fazer a diferença na vida das pessoas.
 
Já investiu mais de R$ 148 milhões em infraestrutura e R$ 618 milhões estão 
previstos para 2024. 
 
Serão instalados quadros digitais em todas as escolas do Estado e já iniciaram as 
obras de 8 novos Centros Tecnológicos da Faetec. 
 
Vamos continuar investindo e trabalhando por uma educação cada vez melhor 
para todos os fluminenses.

O trabalho não para. É todo dia e é de todos.


